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Profissionais de saúde e instituições públicas, 
filantrópicas e privadas que nos últimos dois 
anos têm desempenhado importantes ações 
para o controle da pandemia da Covid-19 no 
Norte de Minas foram homenageadas durante 
a abertura da 23ª Semana da Enfermagem, re-
alizada em Montes Claros. A coordenadora de 
vigilância em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes foi uma das pro-
fissionais homenageadas com o recebimento da 
Medalha Destaques da Enfermagem Mineira.

Missão comercial realizada pelo Governo 
de Minas, por meio da Seapa e da Sede, pro-
moveu o encontro do setor mineiro de carne 
suína e avícola com o setor de supermerca-
dos, indústrias e frigoríficos argentinos, com 
o objetivo de buscar novos mercados, ampliar 
canais de comercialização entre empresas de 
ambos os países e diversificar a pauta de ex-
portações de estado.

Foi realizado no último final de semana, a Jornada Esportiva Microrregionais de AABBs ( Jemab) etapa Norte de Minas na 
cidade de São Francisco. O Evento contou com a participação de oito cidades da região que disputaram 15 modalidades. A JE-
MAB é patrocinado pela Fenabb (Federação Nacional de AABBs) através de seu presidente Gustavo Boeira da Silva e promovido 
pela Associação Atlética Banco do Brasil de São Francisco.

Senac em Montes Claros 
está com 100 vagas para 
cursos técnicos EAD 
gratuitos
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Evento homenageia 
profissionais da 
Enfermagem Mineira do 
Norte de Minas

AABB realiza etapa regional do 
Jemab

AABB/ DIVULGAÇÃO

Missão comercial em MG 
aproxima setor avícola 
e suíno com o mercado 
argentino

POLÍTICA 4 POLÍTICA 4

O Hospital Aroldo Tourinho comemora nesta quinta-feira, 19 de maio, o Dia Mun-
dial da Doação de Leite Humano, um momento especial que busca sensibilizar a socie-
dade para a importância da doação e, também, a proteção e promoção do aleitamento 
materno. Entre as ações para celebrar a data, o hospital promoveu na terça-feira (17), 
um encontro especial com as mães doadoras.

NEGÓCIOS 6

DIVULGAÇÃO

A Câmara Municipal realiza nes-
ta quinta-feira (19), às 19hs, sessão 
especial em homenagem aos 47 anos 
do 55º Batalhão de Infantaria. A pro-
posta do vereador Marcos Nem (PSC) 
foi aprovada por unanimidade. 

Câmara realiza sessão especial pelos 47 anos do 
55º Batalhão de Infantaria

SAÚDE 7

REPRODUÇÃO/YOUTUBE

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), em pronunciamento à TV Câmara, afirmou que 
espera sensibilidade da Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) e das distribuidoras para que possam 
reduzir as tarifas de energia. 

Lira defende saída equilibrada 
para minimizar reajuste em 
tarifas de energia elétrica

SAÚDE 7
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“Mandela: Diga-me, François, qual 
é a sua filosofia de liderança? Como 
inspira seu time a fazer o melhor?

Piennar: Com exemplos. Sempre 
gostei de liderar pelo exemplo, se-
nhor.

Mandela: Está certo. É exatamente 
isso. Mas como torna-los melhores do 
que pensam que são? Isso é muito di-
fícil, eu acho. Inspiração, talvez. Como 
nos inspiramos para grandeza, quan-
do nada mais nos satisfaz? Às vezes, 
eu penso que é usando o trabalho de 
outros.”

Este célebre diálogo entre Nelson 
Mandela (Morgan Freeman) e François 
Piennar (Matt Damon), no filme Invic-
tus, reflete bem a noção de Team buil-
ding que, de acordo com a Wikipedia, 
é um termo coletivo para vários tipos 
de atividades usadas para melhorar as 
relações sociais e definir papéis dentro 
das equipes, muitas vezes envolvendo 
tarefas colaborativas.

AutoconheCINEMA, por sua vez, 
é a capacidade de observar uma obra 
Cinematográfica sob a ótica do autoco-
nhecimento e do desenvolvimento hu-
mano. Assim, a utilização dessa técnica 
para o desenvolvimento de equipes 
vencedoras é uma alternativa lúdica 
extremamente eficiente.

Filmes trazem situações desafia-
doras, conflitos, momentos de stress 
ou necessidade extrema e servem de 
parâmetro para problemas no dia a dia 
corporativo.

O filme Moneyball, por exemplo, 
que tem o Brad Pitt em seu papel prin-
cipal, forneceu vários insights para um 
encontro recente e permitiu os seguin-
tes questionamentos à equipe:

(1) CENA: Billy Beane (Brad Pitt), 
Gerente do time de Baseball Oakland 
Athletics, pede mais recursos financei-
ros para o Presidente do clube, a fim 
de montar um time mais competitivo 
para a próxima temporada. Apesar da 
insistência, não consegue retorno po-

sitivo e terá que trabalhar com o orça-
mento pré-definido.

Reflexão 1. “Qual é o seu maior 
desafio atualmente? Como você pode 
enfrentar este desafio, com os recursos 
que tem hoje?”

Depois da reflexão individual, 
criou-se uma dinâmica onde uma 
pessoa do grupo compartilhava seu 
desafio e suas ideias, enquanto o(s) 
outro(s) sugeriam ideias/ações para 
ajudar o colega com seu desafio. De-
pois todos trocaram para que todos 
falassem e fossem ouvidos.

Esta troca foi muito rica, pois 
trouxe autorresponsabilidade, para 
que todos olhassem para os recursos 
internos a fim de solucionar seus de-
safios atuais.

(2) Análise Dos Personagens Prin-
cipais: Billy Beane é comunicativo, 
determinado, perspicaz e age pelo 
propósito. Enquanto Peter Brand 
( Jonah Hill) é metódico, analítico, 

introvertido e enxerga “fora da cai-
xa”.

Reflexão 2. “Quanto você tem 
de Billy? Quanto você tem de Peter? 
Faça uma autoanálise e chegue em 
um percentual de cada um.”

Depois da reflexão individual, 
criou-se uma dinâmica de busca de 
talentos. O objetivo é que as mesas 
ficassem equilibradas, entre “Billys” 
e “Peters”.

Foi muito interessante perceber 
o comportamento mais proativo dos 
“Billys” e mais reservado dos “Pe-
ters”. Na devolutiva, foi destacada a 
importância dos Peters mostrarem 
mais o seu potencial, para que pos-
sam ajudar mais nas equipes e proje-
tos do empresa.

AutoconheCINEMA é assim. 
Olhar profundamente para as ques-
tões abordadas pelos filmes e trazer 
para o nosso processo evolutivo, 
exatamente como pregam os treina-
mentos de grandes team buildings.

À medida que a tecnologia avan-
ça, surge a necessidade de termos 
modelos educacionais que atendam 
com diferentes metodologias e de 
forma ampla às demandas da socie-
dade e do mercado de trabalho. Os 
estudantes, especialmente aqueles 
que hoje estão no ensino médio, 
nasceram conectados e esperam que 
a escola e a universidade apresen-
tem a eles ferramentas e caminhos 
muito mais dinâmicos, e que efeti-
vamente promovam a colaboração e 
incentivem a criatividade.

Para as novas gerações, ativida-
des ligadas a prototipagem, inova-
ção, criatividade, design thinking, 
pensamento colaborativo e diver-
sidade já são familiares. É algo as-
similado naturalmente por quem 

tem a conexão e a dinâmica da in-
ternet como parte fundamental do 
dia a dia. Para mobilizar estes jovens 
cheios de talento e vontade de fa-
zer acontecer, a educação precisa 
se transformar no sentido de olhar 
para necessidades reais, que possam 
ser resolvidos de formas novas, ágeis 
e que incorporem elementos usados 
de maneira intuitiva fora dos muros 
da escola. A abordagem STEM (sigla 
em inglês para Ciências, Tecnologia, 
Engenharia e Matemática) está mui-
to conectada com isso. Colocar em 
prática estes pilares, tornar palpável 
as teorias e ligar os conceitos à prá-
tica é o que move os estudantes, e o 
que realmente faz a diferença.

Neste sentido, os modelos ver-
ticais de educação vão abrindo es-

paço, pouco a pouco, para projetos 
colaborativos, que promovam o co-
nhecimento compartilhado e para 
parcerias que fomentem o modelo 
de projetos, para além da sala de 
aula. Os benefícios são muitos que 
se traduzem na formação de cida-
dãos com múltiplas habilidades, que 
não se restringem ao conhecimento 
meramente técnico. Aqui estamos 
falando, por exemplo, de criativi-
dade, comunicação, colaboração e 
inteligência emocional, atributos já 
muito demandados pela sociedade e 
pelo mercado de trabalho.

Para se ter uma ideia, pesquisa 
da The School of Life com 491 pro-
fissionais brasileiros, de diferentes 
regiões, mostrou que 27,36% dos 
líderes apontam que o espírito 

empreendedor é uma das habilida-
des que serão mais relevantes no 
pós-pandemia. Entre os liderados, 
33,33% disseram que a confiança 
será o atributo mais importante. A 
segunda habilidade mais requerida 
(23,65% dos chefes e 24,62% dos 
empregados) é a calma. Além disso, 
os entrevistados também citaram 
comunicação, resiliência e confian-
ça como aspectos comportamentais 
considerados relevantes para o fu-
turo do trabalho. O fato é que este 
tipo de característica – os chamados 
soft skills – não serão desenvolvidos 
se o aluno estiver somente dentro 
da sala de aula, participando de 
atividades tradicionais de ensino, 
como aula expositiva, exercícios e 
provas. É preciso ir além.

Um assunto que vem causando polêmica volta a ser destaque 
nesta semana no Senado. Trata-se da cobrança de bagagens des-
pachadas. O relator do Senado da MP que altera regras do setor 
aéreo, Carlos Viana, PL-MG, avisou a lideranças no Senado que 
não quer manter no texto a proibição para cobrança de bagagens 
despachadas aprovado na Câmara. Em conversas com senadores, 
ele argumenta que as mudanças feitas na Câmara, que retomam 
a possibilidade de os passageiros levaram malas para despachar 
sem cobrança adicional, violam acordos firmados pelo Brasil. Atu-
almente, as empresas aéreas conseguem operar um voo de ponto 
a ponta com 14 pessoas a menos do que antes. Com a volta dos 
despachos gratuitos, o custo sobe.

FHC DEFENDE RESULTADO DAS PRÉVIAS DO PSDB

O ex-presidente Fernando Henrique Cardoso usou ontem a sua 
conta no Twitter para defender o pré-candidato do PSDB, João Do-
ria. Segundo ele, “agiu bem o candidato João Doria. Ressaltando 
que o resultado das prévias deve ser respeitado”. Doria entrou na 
Justiça para fazer valer as prévias realizadas pelo partido no final 
do ano passado, quando o seu nome foi escolhido para disputar 
a presidência da República pelo partido e para anular as ações do 
grupo liderado pelo deputado Aécio Neves contra a sua candida-
tura.

PARCERIA QUALIFICASUS REúNE GRUPO COM ExPERTISE 
NA GESTãO DA SAúDE EM HOSPITAIS DE MINAS

A Central dos Hospitais de Minas Gerais, em parceria com ou-
tras sete empresas no segmento de saúde (Federação das Unimeds 
MG, DRG Brasil, Pós-graduação da Faculdade de Ciências Médicas, 
Fundação/Faculdade Unimed, Organização Nacional de Acredita-
ção, Planisa e Sociedade Brasileira de Analistas de Informação em 
Saúde) apresentam o QualificaSUS. O objetivo é disponibilizar 
produtos e serviços aos hospitais da rede pública para que sejam 
capazes de cumprir os requisitos de acesso aos recursos financei-
ros provenientes do Valora Minas – política de atenção hospitalar 
com foco nos usuários do SUS – que vincula repasse de recursos 
a resultados assistenciais passíveis de mensuração. “O software foi 
totalmente desenvolvido para a realidade da saúde pública bra-
sileira e ajustado ao SUS. Isso reflete em modelos assistenciais 
capazes de reverter desperdício em economia e de entregar valor 
ao paciente”, afirma Renato Couto presidente do DRG Brasil.

ELEITOR PASSIVO

A terceira via não decolou porque a maioria do eleitorado bra-
sileiro não se posicionou como “nem Lula nem Bolsonaro” e não 
se interessou em promover alguém de sua escolha. Pobre eleitor 
brasileiro, sempre passivo. Engana a si mesmo pensando que é 
sujeito de suas escolhas, mas não passa de um mero objeto. Tem 
sua mente colonizada por políticos, assim como tem o intestino 
colonizado por bactérias.

PORTUGAL ADOTA NOVAS REGRAS PARA
CONCEDER CIDADANIA

Com o número crescente de brasileiros que estão indo morar 
em Portugal, aumenta também os pedidos de brasileiros pela ci-
dadania portuguesa. Para ser beneficiado é preciso pertencer a 
alguma dessas categorias: Filhos de portugueses; netos de portu-
gueses; bisnetos de portugueses que tenham antepassados vivos 
e com cidadania; cônjuges de portugueses; judeus sefarditadas; 
pessoas que moram legalmente em Portugal há mais de 5 anos; 
pessoas que nasceram em Portugal, mas são filhas de estrangeiros; 
pessoas que já tiveram a cidadania, mas perderam; filhos adoti-
vos de portugueses; pessoas que prestaram serviços relevantes a 
Portugal. A nova lei entrou em vigor já com um novo sistema, 
eletrônico.

Coração desperto

Cuidados com a saúde dos idosos 
na chegada do inverno

MARCO ANTONIO SPINELLI
MéDICO COM MESTRADO EM PSIqUIATRIA

LUCIA PALMA
GESTORA DE MARkETING

Em meses próximos ao inverno 
ocorrem diversas mudanças repenti-
nas na temperatura. As alternâncias 
entre calor e frio – que muitas vezes 
surpreendem às pessoas – é extrema-
mente prejudicial para a saúde se não 
forem tomadas atitudes adequadas.

Com a chegada do inverno e a 
queda brusca da temperatura, é preci-
so atenção redobrada, principalmen-
te, com a saúde de idosos que têm 
tendência a sentirem mais os efeitos 
dessa estação climática.

Com o corpo mais fragilizado, a 
sensibilidade fica mais alta, e as tem-
peraturas frias e o tempo seco dei-
xam os idosos vulneráveis a doenças 
– principalmente as de vias respira-

tórias. Gripes e resfriados se tornam 
mais frequentes, algumas dores se 
acentuam, e casos de doenças mais 
sérias, como pneumonia, aumentam 
nessa época do ano.

Desse modo, é primordial au-
mentar os cuidados com a saúde dos 
idosos para eles manterem uma boa 
qualidade de vida no inverno. Precau-
ções extras com a alimentação, hidra-
tação e se manter agasalhado, podem 
reduzir drasticamente as chances de 
doenças e internações.

É importante ter uma alimentação 
saudável, dar preferência para frutas 
ricas em vitamina C e alimentos que 
fortalecem o sistema imunológico. 
Manter uma boa hidratação é funda-

mental para o organismo funcionar 
em um ritmo melhor, a utilização de 
roupas confortáveis e quentes melho-
ram a temperatura do corpo.

Os idosos devem tomar banhos 
rápidos para deixar o corpo menos 
tempo exposto ao frio, com água em 
temperatura morna para não agredir 
a pele e após o banho deve-se secar 
bem o corpo para evitar resfriados, 
pneumonia e hipotermia – que é a 
baixa temperatura corporal.

É preciso estar atento ao calen-
dário de vacinação dos idosos para 
manter em dia, sendo uma das medi-
das que contribuem na prevenção de 
doenças respiratórias e internações.

A imunização contra o vírus in-

fluenza e a gripe tem uma grande im-
portância, pois fortalece a imunidade 
do idoso e diminui os riscos de surgi-
rem outras complicações.

Em meio aos momentos vividos 
nos últimos dois anos, decorrentes da 
pandemia global causada pelo vírus 
SARS-CoV-2 e que ainda se faz presen-
te na sociedade, é essencial tomar os 
reforços da vacina contra a Covid-19 
para manter uma completa imuniza-
ção.

O acompanhamento dos profissio-
nais em uma casa de repouso agrega 
na saúde do idoso, em função de que 
essas medidas podem evitar a queda 
da imunidade, diminuir a possibilida-
de de doenças e mantê-los saudáveis.

Einstein uma vez foi questionado 
sobre qual seria a sua pergunta mais 
importante. A sua resposta foi, como 
sempre, desconcertante: “O Universo 
é amigável?”. Parece uma pergunta 
boba, mas sua implicação é profunda 
até para o trabalho de um psiquiatra. 
A resposta que a Ciência diria é que o 
Universo não é hostil nem amigável, é 
uma somatória de leis imparciais e sem 
intenção, que selecionam os mais aptos 
e eliminam os mais fracos. É um univer-
so regido por probabilidades sem cons-
ciência, sem proteção. Quando Einstein 
levanta a possibilidade de um Universo 
amigável, está questionando a existên-
cia ou não de uma ordem profunda, 
que ajuda a nossa evolução, como uma 
Mão Invisível, um anjo da guarda, uma 
Ordem Superior. Se alguém pensou em 
Deus, está na direção da pergunta do 
físico alemão.

O que eu diria para Einstein é que 
a expectativa de um Universo amigável 
ou devorador vai gerar muito da nossa 
experiência nele. Nossa expectativa é 
marcada por experiências que nos são 
transmitidas, pelos pais, pela família, 
pela cultura, pelos eventos que marcam 
e determinam nossa visão do mundo. 
No momento em que estou escrevendo 

esse texto, chega uma notícia no celular 
de um homem que abriu fogo contra 
pessoas num supermercado america-
no, na cidade de Bufallo, New York. 
Mais um “mass shooter”, um atirador 
em massa, explodindo seu ódio contra 
pessoas indefesas e desconhecidas. Ele 
se descreveu como um “supremacista 
branco”. Para o atirador e as vítimas 
e seus familiares vai ser difícil falar de 
um Universo amigável, ou protetor. O 
atirador em massa é geralmente uma 
pessoa isolada, com pouco ou nenhu-
ma estrutura familiar ou inserção social, 
que se filia a grupos de ódio e explode 
seu isolamento atirando em inimigos 
imaginários. Viver ou não no Inferno 
depende de como alguém se relacio-
na consigo e com o Outro. Tem mais 
gente vivendo na selva do ódio que 
na proteção do afeto.

Há uma história bonita que eu 
ouvi numa meditação de Tara Bra-
ch, maravilhosa terapeuta e mestra 
budista (para quem entender o In-
glês, há achados preciosos dela no 
Youtube), que eu vou resumir aqui: 
“Em tempos muito antigos, havia 
um mosteiro budista que tinha sido 
outrora muito próspero, mas que 
agora experimentava uma profunda 

decadência. Os monges e as mon-
jas não conseguiam mais cuidar 
dos outros, e isso se refletia numa 
horta em que as plantas iam muito 
mal, morriam e não pareciam ter 
salvação. Os líderes estavam fican-
do muito velhos e não tinham força 
para mudar o ambiente corporativo 
do Mosteiro.

Um abade, preocupado com a si-
tuação, foi falar com uma senhora, 
uma Velha Sábia conhecida em toda 
a região por sua sabedoria e conhe-
cimento. Como acontece em muitas 
situações de aflição, o monge que-
ria uma espécie de tutorial com es-
tratégias para melhorar o ambiente 
de trabalho e salvar o Mosteiro. A 
sábia em questão, sendo sábia, não 
deu a ele nenhuma fórmula pronta. 
Apenas respondeu que não sabia 
como ajudar os monges e monjas 
naquela situação, mas que sabia 
que naquele lugar havia um Bodhi-
sattva.

Bodhisattva é um ser iluminado 
e desperto, o que significa que tem 
um Coração Desperto, capaz de pro-
mover e estimular a iluminação dos 
seres. O abade voltou ao Mosteiro e 
dividiu com os monges o que disse 

a Velha Sábia. Nos dias que se segui-
ram começou a acontecer mudanças 
profundas nas pessoas, que passa-
ram a se tratar com respeito e reve-
rência, imaginando que a pessoa na 
sua frente poderia ser o Ser Ilumina-
do. O Mosteiro voltou a prosperar, as 
plantas e as pessoas foram cuidadas 
e a comunidade beneficiada. Essa 
Sábia poderia muito bem responder 
para o Einstein que não sabia se o 
Universo é ou não amigável, mas que 
havia um Bodhisattva dentro dele. E 
que ele pode ter o Coração Desperto 
que muda o mundo.

Podemos ver nas pessoas o que 
elas possuem de pior, podemos pen-
sar no ser humano a partir da estu-
pidez, da ignorância ou da loucura 
que faz um cidadão disparar contra 
pessoas indefesas no supermercado. 
Ou podemos ter a esperança em des-
pertar a natureza profunda das pes-
soas, que é de Bondade Amorosa.

A mágica dessa parábola é que, 
quando tratamos as pessoas como 
se elas fossem esse Ser Iluminado, 
tudo cresce e a vida volta a prospe-
rar. Quando tratamos o Outro como 
lixo, ele pode abrir fogo entre as 
gôndolas do supermercado.
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Team Building de Cinema

Contribuição no desenvolvimento de
uma nova geração de brasileiros (Parte 1)

LUCIANO LUNA
PUBLICITáRIO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM MARkETING, ROTEIRISTA PELA 

ACADEMIA INTERNACIONAL DE CINEMA

ANNA kARINA PINTO
DIRETORA DE MARkETING CORPORATIvO DA 

SAMSUNG BRASIL

Cobrança de 
bagagens
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Número de mulheres candidatas cumpre 
apenas o mínimo exigido por lei

Parlamentar anuncia MP cria linha de crédito 
do FGTS para hospitais filantrópicos e santas 
casas

Presidente disse que projeto que 
beneficia morador de rua e detentos 
tem seu apoio e da Câmara

Democracia e respeito às regras

Tudo começa do principio... 
Né mesmo?

Não minha gente... isso não 
é por demais biito e muito emo-
cionante? Como não insensível... 
espia só... a frase que foi dita na 
reunião da Câmara de que al-
guém disse a muitos anos que 
“tudo começa pelo principio”... 
snif... snif... isso mexeu com mi-
nha emoção... e estou feliz por 
aprender mais uma frase de efei-
to bombástico que vai mudar mi-
nha vida para sempre... eu nunca 
tinha pensado nisso... mas ainda 
bem que alguns dos nossos edis 
para nos ensinar frases que po-
dem mudar o rumo da vida de 
qualquer pessoa... tu sabias que 
tudo começa do princípio? Não 
sabia... e até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nomi-
nho de Cotoquinho... está por cá 
suspirando.

Curso de oratória para 
chegar ao céu?

Ah espia só... o meu amigui-
nho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho me 
disse que ele aprendeu o curso 
de oratória quando ainda era me-
norzinho e que uma tia o ensina-
va a orar todos os dias e por isso 
ele não precisava mais fazer esse 
tipo de curso...ecaaaaaaaaaaa... 
esse nanico endoidou de vez o 
cabeção? Mas aí ele disse que um 
nobre vereador e gente da me-
lhor qualidade e que é conhecido 
no Delfino e no Irã como Marcos 
Nem tinha falado alguma coisa 
nesse sentido e que ele também 
já sabia orar e o fazia legalzinho 
na sua amada Igreja... eu acho 
que Cotoco ta inventando essas 
coisas... oratória é outra coisa... é 
aprender a falar né?

Veado entra em ônibus em 
grande estilo

Espia só que coisinha mais te-
atral... Não poderia ser diferente 
e vamos falar da entrada triunfal 
de um veadinho em um ônibus 
e todos os passageiros ficaram 
hiper... mega... ultra assustados... 
Quem é o veadinho? Ei pode pa-
rar que eu não estou falando de 
ninguém de sua família e nem da 
sua turma... o veadinho em ques-
tão é um quadrúpede... isso mes-
mo... O ônibus estava trafegando 
e de repente pulou na frente o 
tal veadinho que entrou pelo vi-
dro da frente... Ele não morreu e 
como diz... veado não nasce... es-
treia e esse não ia morrer de qual-
quer jeito e tinha que ser com 
glamour... e virou purpurina... oh 
dó...não resistiu e se o comeram 
depois eu não sei...curioso..

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... nesse momento 
não quero mais falar de coisas 
que não são engraçadas e xona-
das... pois vamos rir e poder oxi-
genar o nosso glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor e para isso vamos rir um 
bocadinho... afinal falar de po-
lítica local faz agente ficar com 
raiva - Um homem passava pela 
rua quando ouviu uma mulher 
gritando... Por favor... me ajude... 
meu filho engoliu uma moeda - O 
hominho agarrou o menininho 
virou ele de cabeça para baixo e 
sacudiu um bocado até a moeda 
cair - Obrigada doutor...disse a 
mãe aliviada... o senhor salvou o 
meu filho... O senhor é médico? 
Ele sapecou solenemente... não 
senhora eu sou mesmo é cobra-
dor de impostos... há... que sujei-
to mala né?

Eleição com atores 
conhecidos

O desembargador Rogério 
Medeiros, que participou ontem 

do Conexão Empresarial com o pre-
feito Fuad Noman, espera que nesse 
ano a eleição seja mais tranquila do 
que foi quando Jair Bolsonaro se 
elegeu presidente da República. Na 
época ele presidia o TRE de Minas 
Gerais e a polarização era muito for-
te, além dos problemas enfrentados 
com as fake news e outras cascas de 
bananas que foram jogadas durante 
o processo. Agora, todos os atores 
são conhecidos, como também as 
armas usadas por eles, por isso Ro-
gério Medeiros acredita que a elei-
ção será sem tantos percalços.

Meninos...? E usam saia?

Há... há...ha... que coisinha mais 
feiinha... imaginem vocês que um 
colégio de classe média alta de São 
Paulo está protestando usando saia 
nos meninos e são todos... Eles di-
zem que são contrário a proibição 
e que só as mulheres podem usar... 
Agora eles querem nos fazer pensar 
que isso é liberdade ou estão mu-
dando a sua maneira de pensar... 
andar e sentar? Esses meninos não 
enganam ninguém... e essas cocas 
são fantas... Já imaginou se a moda 
pega... Raimundo do INSS é sex e 
tem as pernas mais cabeludas de 
todos os edis... já imaginou ele de 
saia? Aldeci de saia? Heron de Saia? 
Alex tuta de minissaia arrrggg não... 
não... Por cá macho não usa saia 
não... só por lá...

Princesinha quer vara é?

Eu não consigo te entender... 
para algumas coisas tu és por de-
mais moralista... e para outras é uma 
mente suja e porquinha... deixa eu 
te explicar uma coisa... a nossa Prin-
cesinha do Norte está querendo vara 
sim... mas não é o que estas pensan-
do... é vara judicial onde os juízes 
trabalham... é que em nossa Prince-
sinha do Norte tem poucos juízes e 
sobram processos e aí o povo que 
tem razão vive dizendo que a Justiça 
é lenta por demais e agora os juízes 
e advogados querem mudar essa 
historia ligeirinho... afinal de contas 
não dá para um juiz ficar com mais 
de mil processos dá? Então vamos 
somar forças e pressionar os nossos 
depufês federais... trabalhem né.

Começo de angu é mingau?

Ah como essas frases mexe com 
a minha sensibilidade... um dia es-
tava eu e o meu amiguinho malinha 
assistindo uma reunião que só tinha 
presidentes de Câmara e eis que eles 
estavam iniciando uma associação... 
e tudo no começo é difícil e um dos 
presentes... sapecou uma frase que 
mexeu com o meu emocional... 
snif... snif...snif... cof.. cof...snif... 
ele disse... “o começo do angu é o 
mingau”... e outro sapecou... ‘quem 
nasceu pra pastel... jamais chegará a 
coxinha... ’ não minha gente... não é 
a coisinha mais biitinha desse mun-
dão sem porteira de meu Deus? Viu 
política é cultura... também e tem 
mais...disseram que malandro de-
mais vira bicho e perde a razão... ué..

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento estou 
picando a mula... capando o gato... 
caindo no capinado e deitando o ca-
belo.... enfim eu vou embora mesmo 
e só volto amanhã se Deus quiser... e 
por favor não vá fazer nenhum tipo 
de molecagem que não estarei aqui 
para te ajudar e portando quiete o 
seu facho e por favor lembre- “Tudo 
posso naquele que me fortalece.” 
Bíblia Sagrada... para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Alguns ho-
mens fortes de cidade miúda que 
são legais e quando ganham eleição 
acham que governam Miami devido 
á chatura e acha que é importante... 
E da chá de cadeira nos troca-letra 
e em Francisco Sá... xô coisa ruim.. 
Fora...

O Xonado do dia é – A grande 
figura humana e competente profis-
sional em tudo que faz o novo pre-
sidente do Legislativo Municipal co-
nhecido internacionalmente como 
Marcos Nem... Sucessos tu terás de 
sobra e por quê? Por que é de fato 
muito competente. Sucessos nobre 
guerreiro... Fui

Última

Já é hora de começarmos a tratar 
com mais seriedade a disputa eleito-
ral. As urnas são a garantia da demo-
cracia e democracia exige respeito 
às regras. Todas elas, inclusive, e a 
começar, as internas dos partidos. O 
que estamos assistindo hoje no país 
é um triste espetáculo de desrespeito 
e desprezo com as “regras do jogo”, 
a começar pelo presidente Bolso-
naro, em tese guardião da Consti-
tuição, que insiste em desmoralizar 
o processo eleitoral, brigando com 
os ministros do TSE e levantando a 
possibilidade de fraude nas urnas, 
sem apresentar um indício sequer 
de que isto pode ocorrer. O pior 

para o país é que esta fala de per-
dedor do presidente- e ainda faltam 
alguns meses para a disputa, encon-
tra respaldo entre setores das Forças 
Armadas que faltam até em controle 
externo da votação. Uma proposta 
tão estapafúrdia quanto a de alguém 
que defenda a uma auditoria exter-
na nas compras das Forças. Mas as 
ameaças a lisura da disputa, não se 
estringem ao discurso do presiden-
te. Estamos com a bagunça total na 
organização partidária no país com 
o caciquismo escancarado em todas 
as legendas e, mais grave, a uma 
ameaça de desrespeito às normas 
internas de partidos para atender a 

interesses inconfessáveis de alguns 
de seus comandantes. O exemplo 
maior vem do PSDB, partido criado 
com o discurso de defesa da ética e 
da moralidade, reunindo importan-
tes nomes da sociedade brasileira 
que age agora dentro do mesmo 
figurino que, ao nascer, combatia. 
Desrespeitar as regras internas, des-
conhecendo uma escolha da maioria 
dos seus membros participantes das 
prévias para a escolha do candidato 
a presidente da República, é uma 
rasteira na democracia que o par-
tido jurou defender. O PSDB esco-
lheu em prévia um candidato, João 
Doria, vencedor da disputa por 

ampla maioria, e só lhe resta um 
caminho democrático: sacramentar 
a candidatura na convenção parti-
dária. Amanhã a Executiva Nacional 
vai se reunir para discutir o que, se 
respeitadas as regras democráticas, 
não deveria estar em discussão. On-
tem o ex-presidente Fernando Hen-
rique defendeu a homologação de 
João Doria, lembrando ter sido ele 
o vencedor das prévias. Alguém tem 
mais autoridade dentro da legenda 
para defender posição contrária? 
Democracia se faz com respeito a 
vontade da maioria. Mesmo que 
contrariando interesses menores e 
inconfessáveis

VALDEMAR SOARES

Não muito distante ocorreu 
uma audiência pública para discu-
tir e ver se colocam um ponto final 
na discussão do projeto do execu-
tivo que abre espaço de trabalho 
de detentos de bom comporta-
mento e moradores de rua se eles 
assim desejarem. Esse projeto tem 
tido grande polêmica e já tem o pa-
recer da Comissão de Legislação e 
Justiça que da forma que veio rece-
beu o parecer de inconstitucional 

e ilegal, mas o presidente do Legis-
lativo, Cláudio Rodrigues de Jesus 
(Cidadania) voltou ao assunto e 
disse que em “infelizmente parte 
da imprensa mostrou ao povo e 
deu a entender com clareza que o 
Legislativo seria contra, é mentira, 
pois o Apac, é algo que beneficia 
os detentos com bom comporta-
mento e outros com pouco tempo 
para deixar o regimento fechado, 
e a socialização sempre teve o 
nosso apoio e de nossos colegas 
e essa audiência pública será um 

bom momento para tirar todas as 
duvidas e para isso será convidado 
membros do Ministério Público, 
Judiciário, e representantes de 
igrejas e entidades civis e com isso 
vamos de uma vez por todas aca-
bar com a polemica “. Disse ainda 
o presidente que a polemica que 
se instalou foi com relação aos mo-
radores de rua que não tem uma lei 
e que esta sendo votada em Brasília 
e que eles esperam somente isso. 
Claudim disse que se fosse somente 
os detentos, já teria sido aprovado, 

pois dá uma oportunidade a eles é 
algo que sempre teve o seu apoio 
e espera que a audiência publica 
esclareça de uma vez ou que o Pro-
curador retire de pauta e tire o que 
é questionável legalmente para ser 
levado ao plenário para ser votado. 
Outros vereadores também ficaram 
indignados quanto às noticias que 
o legislativo seja contrário ques-
tionou que alguém de dentro da 
Câmara pode estar passando infor-
mações indevidas e gera mal estar 
entre Legislativo e a População.

DIVULGAÇÃO

As candidaturas femininas nas 
eleições de outubro chegam a 
30,7%, o equivalente a 8.435, do 
total de 27.485 pedidos de regis-
tros encaminhados ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). O Centro
-Oeste é a região com maior per-
centual 31,14%, depois o Sudeste 
(31,02%), Sul (30,84%), Nordeste 
(30,30%) e Norte (29,75%). Pela 
legislação, 30% é o percentual 
mínimo de candidaturas do sexo 
feminino por partido. Em 2014, 
as mulheres representavam 8,1 
mil, ou 31,1% das candidaturas. 

Apesar da baixa evolução, analis-
tas políticos consideram positivo o 
percentual registrado e observam 
mudanças na forma como as elei-
toras devem escolher seus candi-
datos. De acordo com os dados da 
Justiça Eleitoral, a maioria das can-
didatas se declara branca (51,7%) 
e parda (33,4%). A maior parte 
tem entre 45 e 49 anos e nível su-
perior completo. A quantidade de 
casadas e solteiras é praticamente 
igual: 40%. Pelos dados, 61,7% das 
candidaturas são para vagas de de-
putadas estaduais, enquanto 30% 

para federais. Há apenas duas can-
didatas à Presidência da República 
– Marina Silva (Rede) e Vera Lúcia 
(PSTU) – e 29 para governos dos 
estados. Pouca mudança O cientis-
ta político Valdir Pucci disse não 
haver mudança significativa no nú-
mero de candidaturas em compa-
ração com as últimas eleições ge-
rais de 2014. Porém, Pucci acredita 
que desta vez a aposta dos partidos 
políticos é que o eleitorado femini-
no vai preferir votar em mulheres. 
Nas disputas a vagas para deputados 
federais, estaduais e distritais, houve 

a preocupação do cumprimento da 
cota mínima dos 30% de candida-
turas femininas exigidas por lei. “Já 
na eleição majoritária [de governa-
dores, senadores e presidente da 
República] em que cada voto é im-
portante e maioria do eleitorado é 
feminino, os partidos já perceberam 
que o eleitorado feminino tem uma 
força muito grande e que a mulher 
começa a se identificar com o seu 
gênero na hora de votar, por isso no 
caso dos presidenciáveis, grandes 
partidos têm mulheres na vaga de 
vice na chapa”, ressaltou.

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que enfim uma boa 
noticia que vem do governo federal 
que vem uma ação que tem como 
objetivo tirar do vermelho boa 
parte dos hospitais filantrópicos 
e Santas Casas, com recebimento 
do Congresso Nacional recebeu a 
Medida Provisória 848/18, que cria 
uma linha de crédito, com recursos 
retirados do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS), para so-
correr as santas casas e os hospitais 
filantrópicos que atendem pelo Sis-
tema único de Saúde (SUS).

Ainda de acordo com o vere-
ador, essa determinação vai real-
mente salvar milhares de vida, uma 
vez que hospitais estão lotados, 

principalmente os filantrópicos 
que vivem na penúria financeira. 
Raimundo disse ainda que o fundo 
poderá disponibilizar para a nova 
linha 5% do seu programa anual de 
aplicações. Segundo o Ministério da 
Saúde, isso equivale a cerca de R$ 
4 bilhões este ano. Lembra o par-
lamentar Municipal os operadores 
serão Banco do Brasil, Caixa Eco-
nômica Federal e o Banco Nacional 
do Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES). Destacou que o 
risco financeiro da operação ficará 
com os três bancos oficiais. O texto 
não fala em prazo para pagamento, 
mas o vice-líder do governo, parla-
mentar informou por meio de sua 
assessoria que será de 10 anos, sem 

carência. Perondi participou das ne-
gociações que deram origem à MP. 

CUSTO DO FINANCIAMENTO 
| A taxa de juros não poderá ser 
superior à cobrada da modalida-
de pró-cotista dos financiamentos 
habitacionais, que beneficia traba-
lhadores com conta no FGTS. O 
vereador disse ainda que a linha 
tem juros mais baixos do que os 
praticados no mercado. Hoje está 
entre 8% e 9% ao ano na Caixa. A 
medida provisória estabelece ainda 
que a tarifa operacional cobrada 
pelo banco financiador ficará limi-
tada a 0,5% do valor da operação de 
crédito. A medida provisória altera 
a Lei do FGTS (Lei 8.036/90). Até a 

edição da MP 848/18, os recursos 
do fundo só podiam ser aplicados 
em habitação, saneamento básico 
e infraestrutura urbana. Dívidas Ao 
concluir disse que, o governo alega 
que a edição da medida provisória 
é necessária para conter o endivida-
mento das santas casas e hospitais 
filantrópicos, que representam 53% 
do total de atendimentos realizados 
pelo SUS. finalizou dizendo que o ‘ 
alívio financeiro permitirá que estes 
hospitais invistam em tecnologia 
médica e melhoria da qualidade 
dos serviços. Segundo o Ministé-
rio da Saúde, em 968 municípios 
a assistência hospitalar é realizada 
exclusivamente pelos filantrópicos 
ou santas casas’.
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Cotação Dólar - real
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Cotação eUrO - real
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Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 
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Lira defende saída equilibrada para minimizar 
reajuste em tarifas de energia elétrica

Câmara e Prefeitura realizam dia ‘D’ de combate 
ao abuso e à exploração sexual de crianças e 
adolescentes

Aprovado acompanhamento psicológico em escolas 
estaduais

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
em pronunciamento à TV Câmara, 
afirmou que espera sensibilidade 
da Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) e das distribui-
doras para que possam reduzir 
as tarifas de energia. Lira se reu-
niu com o ministro de Minas e 
Energia, Adolfo Sachsida, e parla-
mentares para discutir a situação 
do reajuste da conta de luz e do 
projeto de decreto legislativo que 
susta esses aumentos.

“Esperamos uma resposta bas-
tante curta para a Câmara poder 

discutir dentro do Plenário a solu-
ção desse problema. Espero que 
venha da sensibilidade da Aneel 
e das distribuidoras”, disse Lira 
acrescentando que diversos de-
putados participaram da reunião 
nesta quarta. “Esperamos que até 
o final do dia possamos ter um en-
caminhamento das discussões que 
ocorrerão nas comissões perma-
nentes”, afirmou.

“Tivemos uma reunião bastante 
produtiva, o ministro vai se reunir 
com as distribuidoras e com a Aneel 
para buscar uma saída equilibra-
da. Apesar de ser contratual, esse 

aumento pode ser minimizado”, 
adiantou Lira.

No início do mês, o Plenário 
aprovou urgência para o Projeto 
de Decreto Legislativo (PDL) 94/22, 
que suspende o reajuste tarifário 
anual de 2022. Lira já havia dito que 
os contratos precisam ser obedeci-
dos, mas podem ser discutidos para 
que esse aumento seja esclarecido.

A proposta, embora seja sobre 
o aumento das tarifas da Enel, no 
Ceará, vai ser discutida no Plenário 
para valer para todos os aumentos 
concedidos no país. (Agência Câ-
mara)

Foi realizado na manhã desta 
quarta-feira (18) seminário de 
abertura da Semana Municipal 

de Enfrentamento à Violência e 
Exploração Sexual da Criança 
e Adolescente. Participaram do 

evento, organizado pelo executi-
vo, vereadores, representantes de 
entidades de assistência às crian-

O Projeto de Lei (PL) 845/19, que 
prevê o desenvolvimento, pelo Poder 
Executivo, de ações de acompanha-
mento psicológico nas escolas da rede 
pública de ensino do Estado, foi apro-
vado, em 2º turno, pelo Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) na manhã desta quarta-feira 
(18/5/22), em Reunião Extraordinária.

De autoria da deputada Delegada 
Sheila (PL), a matéria passou confor-
me o vencido, ou seja, o texto apro-
vado em 1º turno com modificações. 
Depois de aprovado em redação final, 
o PL 845/19 poderá ser encaminhado 
à sanção do governador.

O projeto altera a Lei 16.683, de 
2007, a qual autoriza o Poder Executi-
vo a desenvolver ações de acompanha-
mento social nas escolas da rede pú-
blica estadual. A lei passaria a incluir, 
também, o atendimento psicológico.

A matéria especifica sete objetivos 
da nova política, entre eles a aplicação 
dos conhecimentos de psicologia e 

de serviço social para a melhoria da 
qualidade da educação; o acesso, a 
permanência e o desenvolvimento dos 
alunos na escola e a integração entre 
família, escola e comunidade.

Para atingir os objetivos, são pro-
postas medidas como a realização de 
pesquisas de natureza socioeconô-
mica e familiar que permitam a com-
preensão das condições de vida, de 
trabalho e de educação dos alunos, 
de suas famílias e dos profissionais de 
educação; e a proposição, execução e 
avaliação de programas e atividades 
junto à comunidade atendida pela es-
cola, visando, entre outros, à preven-
ção da violência, do uso de drogas, do 
alcoolismo, do abuso, da exploração 
sexual e do trabalho infantil.

Por fim, o projeto determina que 
as ações de serviço social e de psico-
logia serão exercidas por profissional 
legalmente habilitado.

NOçõES DE CIDADANIA 

EM ESCOLA

Na mesma reunião, o Plenário 
aprovou, em 1º turno, o PL 879/19, 
do deputado Fábio Avelar de Oliveira 
(Avante), que originalmente institui o 
Programa Estadual Direito na Escola.

A matéria foi aprovada na forma 
do substitutivo n° 1, da Comissão de 
Constituição e Justiça. Agora já pode 
voltar para análise da Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia em 2º 
turno, antes de ser apreciado de forma 
definitiva pelo Plenário.

O projeto tem por objetivo con-
tribuir não apenas para a formação 
cidadã dos alunos da educação bá-
sica, mas também para a formação 
complementar dos profissionais da 
educação pública e privada, e ainda 
para a transformação da sociedade 
por meio da educação crítica e trans-
formadora.

Em sua forma original, determina 
que as escolas tenham profissionais 

para ministrar conteúdos de direito 
nas escolas e que todo o processo 
seja coordenado pela Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), salvo o 
financiamento, que ocorrerá às ex-
pensas das instituições de ensino.

A CCJ entendeu que a matéria vio-
la o ordenamento jurídico ao atribuir 
à OAB obrigações. Além disso, cons-
tatou que o conteúdo dos cursos que 
a proposição visa oferecer aos alunos 
e professores do sistema estadual de 
ensino já foi em grande parte con-
templado.

Isso porque a Lei 15.476, de 2005, 
determina a inclusão de conteúdos 
referentes à cidadania nos currículos 
das escolas de ensino fundamental e 
médio.

Dessa forma, o substitutivo nº 1 
passa a acrescentar artigo à Lei 15.476, 
determinando objetivos para o de-
senvolvimento de atividades ligadas à 
cidadania.

Entre eles, contribuir para a forma-
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Câmara realiza sessão especial pelos 47 
anos do 55º Batalhão de Infantaria

A Câmara Municipal realiza nesta 
quinta-feira (19), às 19hs, sessão es-
pecial em homenagem aos 47 anos 
do 55º Batalhão de Infantaria. A 
proposta do vereador Marcos Nem 
(PSC) foi aprovada por unanimida-
de.

Em 21 de maio de 1971, os ve-
readores da Câmara Municipal de 
Montes Claros apresentaram re-
querimento solicitando que fosse 
dirigido um ofício ao Ministro do 
Exército para estudar a possibilida-
de de instalação de um Batalhão de 

Engenharia.
Em 1975 foram extintos os Regi-

mentos. O primeiro Batalhão do 12° 
RI passou a denominar-se 12° BI e o 
segundo, 55° BI.

O 55° Batalhão de Infantaria foi 
transferido de sua sede para a cida-
de de Montes Claros-MG, graças à 
atuação do Dep. Luiz de Paula e de 
políticos da região. Em 13 de setem-
bro de 1983, por intermédio da por-
taria 738, foi concedida ao 55° BI a 
denominação histórica de Batalhão 
Dionísio Cerqueira. (Ascom CMMC)

Presidente Arthur Lira (C) ao lado dos deputados Lafayette Andrade (E) Danilo Forte (D)

ças e adolescentes, promotor de 
justiça Daniel Librelon, analista 
da polícia civil e psicóloga Iara 
Wanderley Biondi, a presidente 
do Conselho Municipal dos direi-
tos da Criança e do Adolescente 
Dardânia Gonçalves, secretário de 
desenvolvimento social Aurindo 
Ribeiro e representando a Secre-
taria Municipal de Saúde, Bruno 
Pinheiro.

A lei municipal 5.140 de 17 
de maio de 2019 que institui a 
semana municipal de combate ao 
abuso e à exploração sexual de 
crianças e adolescentes passou a 
ser realizada sempre a partir do 
dia 18 de maio, Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e Exploração 
Sexual Infantojuvenil. Durante 
toda a semana vários eventos se-
rão realizados com o objetivo de 
chamar a atenção da sociedade, 

além de mobilizar, sensibilizar, in-
formar e convocar toda população 
a participar da luta de combate a 
esse tipo de violência e garantir às 
crianças e adolescentes o direito 
ao desenvolvimento “sadio” de 
sua sexualidade.

No evento crianças atendidas 
pelas instituições apresentaram 
número de dança e música tra-
zendo como mensagem o valor, 
o respeito e o cuidado necessário 
com elas.

A analista da polícia civil e psi-
cóloga Iara Wanderley Biondi, a 
presidente do Conselho Munici-
pal dos direitos da Criança e do 
Adolescente, Dardânia Gonçalves 
o falaram sobre o trabalho de-
senvolvido no município e sobre 
importância do envolvimento das 
escolas, mães e organizações da 
sociedade civil no combate ao 

abuso e exploração infantojuve-
nil.

O presidente da Casa Legisla-
tiva, Cláudio Rodrigues, destacou 
o trabalho desenvolvido pelos 
servidores, muitos, sendo volun-
tários nas pastorais, nos movi-
mentos sociais em defesa dos di-
reitos das crianças e adolescentes. 
Destacou o trabalho do prefeito 
frente ao social, dando suporte às 
entidades do terceiro setor, e tam-
bém na saúde, ampliando, por 
exemplo, as equipes do Estratégia 
Saúde da Família, além da educa-
ção: “Sabemos que o município 
valoriza e precisa do apoio do 
terceiro setor, que trabalha pelo 
bem-estar da população. Por isso  
apoia cada vez mais as entidades, 
dando condições de ajudar nosso 
município”, ressaltou o vereador. 
(Ascom CMMC)

ção cidadã dos estudantes das escolas 
de ensino fundamental e médio inte-
grantes do sistema estadual de educa-
ção; contribuir com a transformação 

da sociedade mediante uma educação 
crítica e transformadora; e despertar 
nos alunos capacidade reflexiva e de 
argumentação crítica. (Portal ALMG)
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Senac em Montes Claros está com 100 
vagas para cursos técnicos EAD gratuitos

Materiais de apoio pedagógico vão auxiliar 
professores da rede estadual de ensino 

O Senac em Montes Claros está 
com inscrições abertas para cursos 
técnicos EAD gratuitos em diversas 
áreas do conhecimento. As atividades 
integram o Programa Senac de Gra-
tuidade (PSG), voltado para pessoas 
com renda mensal familiar per capita 
inferior a dois salários mínimos. As 
inscrições poderão ser realizadas até 
o dia 06 de junho, somente pela Inter-
net, no site www.ead.senac.br/gratui-
to. Neste mesmo link, será divulgado 
o resultado da seleção no período de 
13/05/2022 a 07/06/2022. As aulas te-
rão início no dia 20 de junho.

Conforme destaca o superinten-
dente de Negócios do Senac, Daniel 
Pires, “por meio dos cursos técnicos 
gratuitos a distância, o Senac demo-
cratiza o conhecimento e oferece 
ensino de qualidade, levando técnica, 
excelência e profissionalização para 
além dos grandes centros urbanos. 
Além de flexibilizar o tempo de estu-
do para adequar às demandas e desa-
fios da atualidade, o Senac possibilita 
a formação de profissionais qualifica-
dos e aptos a empreender em todo o 
estado”.

Em Montes Claros, estão disponí-
veis 141 vagas para os cursos Técnico 
em Administração (47), Técnico em 

Logística (47) e Técnico em Recursos 
Humanos (47).

PROGRAMA SENAC 
DE GRATUIDADE

Para se inscrever, o candidato deve 
ter idade mínima entre 16 e 17 anos, 
conforme o curso escolhido. A escola-
ridade mínima é estar cursando o 2º 
ano do Ensino Médio, ainda ser es-
tudante e/ou trabalhador empregado 
ou desempregado. 

É necessário que a renda familiar 
mensal per capita do interessado, ou 
seja, a renda bruta dos componentes 
do grupo familiar dividida pelo núme-
ro de pessoas, não ultrapasse o valor 
de dois salários mínimos. 

São cinco mil vagas distribuídas 
por em todo o estado. Os cursos se-
guem a metodologia Senac de ensino 
e serão realizados na modalidade de 
educação a distância (EaD), sem en-
contros presenciais. Desta forma, a 
aprendizagem se dá de forma autô-
noma e com horário flexível. Os con-
teúdos dos cursos e atividades serão 
acessados em ambiente virtual.    

Outras informações podem ser fei-
tas pela Central de Relacionamento, 
pelo telefone 0800 724 44 40.

Para auxiliar os professores da 
rede estadual de ensino no desen-
volvimento de suas aulas e, conse-
quentemente, na qualidade do ensi-
no disponibilizado aos estudantes, 
a Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) acaba de 
lançar o Material de Apoio Pedagó-
gico de Aprendizagem (Mapa-MG). 
A iniciativa consiste em um conjun-
to de materiais pedagógicos para 
apoiar o professor no fortalecimen-
to do processo de ensino-aprendi-
zagem dos estudantes das escolas 
estaduais mineiras.

“A gente tem a esperança e a ex-
pectativa de que o Mapa traga a po-
tência, leveza e segurança que nos-
sos professores precisam ter para 
conseguir fazer tudo que ele sonha 
em desenvolver dentro das salas de 
aula”, revela a secretária de Estado 
de Educação, Julia Sant’Anna.

A novidade foi apresentada du-
rante programação de oficinas, em 
Belo Horizonte, para implemen-
tação do Currículo Referência de 
Minas Gerais. O encontro segue até 
quinta-feira (19/5), com participa-
ção de superintendentes regionais 
de ensino, diretores educacionais, 
analistas, pedagogos, entre outros 
participantes. Saiba mais detalhes 
em www.educacao.mg.gov.br.

APOIO PEDAGóGICO

O Material de Apoio Pedagógico 
de Aprendizagem (Mapa) foi ela-
borado pela Escola de Formação e 
Desenvolvimento Profissional de 
Educadores, da SEE/MG, e é um 
percurso composto pelo Currículo 
Referência de Minas Gerais, o Plano 
de Curso, Cadernos Mapa, o jornal 
Lupa, o Se Liga na Educação e o Pla-
no de Aula do Professor.

Compilando todo o processo 
de aprendizagem, o Mapa busca, a 
partir do Currículo Referência de 
Minas Gerais, responder questões 
sobre o que é preciso ensinar, como 
planejar e de que forma ensinar nas 
salas de aula. Seguindo com o per-
curso da aprendizagem, o projeto 
ainda busca outras formas de ensi-

nar, utilizando materiais de apoio, 
passando pelo plano de aula do 
professor, até chegar ao estudante.

Todo o processo visa ao bem-es-
tar dos alunos e, por isso, foi elabo-
rado de olho no desenvolvimento 
pleno e completo dos estudantes 
mineiros.

“Esse percurso apoia o profes-
sor no fortalecimento do processo 
de ensino e aprendizagem. Tudo o 
que a gente faz, como educadores, 
é para surtir resultado em nossos 
estudantes, e os resultados são afe-
ridos através de avaliações”, pontua 
o diretor da Escola de Formação, 
Weynner Lopes.

As avaliações citadas por Weyn-
ner representam o processo final 
de todo o percurso do Mapa, por 
meio do Sistema Mineiro de Ava-
liação e Equidade da Educação Pú-
blica (Simave). Nele, os professores 
identificaram quais habilidades os 
estudantes estão com dificuldades 
e, desta forma, podem rever, em 
seu percurso, quais aspectos preci-
sam ser aprimorados.

O Currículo Referência de Minas 
Gerais (CRMG) considera as habi-
lidades e especificidades de cada 
etapa da Educação Básica. Ele foi 
elaborado respeitando o Conteúdo 
Básico Comum existente na rede e 
todas as diretrizes da Base Nacional 
Comum Curricular (CBC). 

O Plano de Curso 2022 consiste 
em um documento orientador, con-
tendo as competências e habilida-
des estabelecidas no CRMG a serem 
desenvolvidas na rede estadual de 
ensino. Ele é estruturado por ano 
de escolaridade, área de conheci-
mento e componente curricular, 
em conformidade com as Matrizes 
Curriculares vigentes. 

Já os Cadernos Mapa são livros 
pedagógicos com sugestões de se-
quências didáticas das habilidades 
do CRMG. Eles foram elaborados a 
partir das habilidades previstas para 
cada bimestre, conforme o Plano de 
Curso, e disponibilizado bimestral-
mente para todos os anos de esco-
laridade da Educação Básica. 

Os Jornais Lupa trazem textos 

que dialogam com eventos da atu-
alidade. São acompanhados de 
Cadernos de Atividades para apoio 
e reforço às habilidades previstas 
no Plano de Curso, com base no 
CRMG. Os Jornais Luupa são com-
plementos aos Cadernos Mapa, 
enfatizando o trabalho com as lin-
guagens em diferentes gêneros e 
tipologias textuais. Os jornais serão 
disponibilizados para os educado-
res a cada 15 dias.  

As aulas do programa Se Liga na 
Educação, também fazem parte do 
Mapa. Em 2022, o programa passou 
a ter foco no desenvolvimento de 
habilidades do CRMG, a partir dos 
Cadernos Pedagógicos Mapa e dos 
Jornais Lupa. A programação é rea-
lizada diariamente, no Youtube, da 
Rede Minas e do Estúdio Educação 
MG, com aulas de cada área de co-
nhecimento, contemplando todos 
os componentes curriculares.

Por fim, o Plano de Aula do Pro-
fessor é um roteiro elaborado pelo 
profissional para cada aula. É nele 
que serão incorporados e reverbe-
rados os resultados das formações 
e o uso dos materiais pedagógicos 
disponibilizados pela SEE/MG. 
“Este projeto é um marco na edu-
cação mineira. Os cadernos peda-
gógicos, os jornais Lupa e todos 
os outros materiais vão contribuir 
muito para que a desigualdade e 
defasagem da aprendizagem, prin-
cipalmente o reflexo da pandemia, 
seja superado”, destaca Lina Kátia 
Mesquita de Oliveira, coordenadora 
geral do Caed/UFJF.  

Para a secretária adjunta Genia-
na Faria, a importância do Mapa é 
fazer sentido em todo o caminho 
do ensinamento. “Para ensinar, 
precisamos saber como se aprende. 
Sabendo como se aprende, a gente 
consegue buscar estratégias para 
ensinar. Então, o que está no currí-
culo (referência), são um conjunto 
de habilidades que os estudantes 
precisam aprender. Todos os com-
ponentes estão interligados e o 
nosso objetivo é que eles tenham 
um significado”, conclui. (Agência 
Minas)

Programa é voltado para pessoas com renda familiar per capita abaixo de dois salários

Lançado pela Secretaria de Educação, Mapa-MG vai reforçar o trabalho 
nas salas de aula das escolas estaduais mineiras

EducaçãO



Montes Claros, quinta-feira, 19.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

DIVULGAÇÃO

6 nEgóciOs

BNB disponibiliza R$ 15 mi a empresas 
mineiras para financiar energia solar

Missão comercial em MG aproxima setor avícola 
e suíno com o mercado argentino
Organizado pelas secretarias de Agricultura e de Desenvolvimento Econômico, 
encontro realizado em Buenos Aires reuniu seis empresas mineiras do setor
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As micro e pequenas empresas 
de Minas Gerais têm cerca de R$ 15 
milhões à disposição para financiar 
a instalação de energia solar com 
recursos do Fundo Constitucional 
de Financiamento do Nordeste 
(FNE). Os valores estão previstos 
para este ano na linha FNE Sol, 
operada pelo Banco do Nordeste. 
Ao todo, estão disponíveis R$ 230 
milhões para atender toda a área de 
atuação do BNB. Mais de R$ 53 mi-
lhões já foram contratados até abril.

Segundo o superintendente de 
Negócios do Varejo e Agronegó-
cio, Luiz Sérgio Farias Machado, o 
FNE Sol proporciona aos empre-
sários a oportunidade de gerar 
energia limpa e sustentável, ao 

mesmo tempo em que contribui 
para otimizar os custos da empre-
sa. “Com efeito, o custo da em-
presa com a conta de energia so-
lar é inferior ao custo da energia 
convencional. E, após a quitação 
do financiamento, o cliente terá 
a sua produção de energia a um 
custo irrisório, o que contribui 
para a competitividade do negó-
cio”, informa.

O BNB vem realizando cam-
panha em sua rede de agências 
para estimular a adoção de ener-
gia limpa. Além disso, participa 
de eventos com empresários, faz 
parcerias com agentes de desen-
volvimento e realiza aproximação 
com as empresas instaladoras de 

sistema solar.
 
PESSOA FíSICA | O Banco do 

Nordeste também disponibiliza 
total de R$ 145 milhões para finan-
ciamento de aquisição e instalação 
de sistema de placas solares em 
residências em sua área de atuação. 
A linha de crédito FNE Sol Pessoa 
Física promove a geração de ener-
gia limpa e renovável. As prestações 
são calculadas para ficarem no va-
lor equivalente ao da conta atual 
de energia elétrica do proprietário 
do imóvel, e as famílias têm a miti-
gação dos efeitos da inflação sobre 
a energia, bem como a geração de 
energia limpa por prazo bem supe-
rior ao prazo da operação.

Missão comercial realizada pelo 
Governo de Minas, por meio das 
secretarias de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa) e de De-
senvolvimento Econômico (Sede), 
promoveu o encontro do setor mi-
neiro de carne suína e avícola com 
o setor de supermercados, indús-
trias e frigoríficos argentinos, com 
o objetivo de buscar novos merca-
dos, ampliar canais de comercia-
lização entre empresas de ambos 
os países e diversificar a pauta de 
exportações de estado.   

Realizado entre os dias 16 e 
17/5, na Embaixada Brasileira em 
Buenos Aires, o evento teve a pre-
sença de seis empresas mineiras 
do setor avícola e de suínos, e con-
tou com a parceria da Associação 
dos Suinocultores do Estado de 
Minas Gerais (Asemg) e Associação 
dos Avicultores de Minas Gerais 
(Avimig). 

Representando a Secretaria de 

Agricultura, o subsecretário João 
Ricardo Albanez destacou a impor-
tância da missão comercial.

“Os grandes fornecedores de 
carnes de aves e suínos para o 
mercado argentino estão no sul 
do país, principalmente nos es-
tados de Santa Catarina e Paraná. 
O mercado argentino ainda não 
é um consumidor expressivo nas 
exportações mineiras de carnes de 
aves. Já em relação à carne suína, a 
Argentina ocupa o nono lugar das 
exportações do estado. Esta mis-
são é uma oportunidade para o se-
tor produtivo mineiro estreitar as 
relações comerciais e diversificar a 
pauta exportadora com a inclusão 
de produtos de maior valor agre-
gado”, avalia.  

O diretor de Promoção de Ex-
portações da Sede, Marcelo Faria, 
também ressaltou o propósito da 
missão.

“Minas Gerais, apesar de não 

estar tão próximo da Argentina em 
termos logísticos, consegue apre-
sentar um produto com valor com-
petitivo e alta qualidade, em con-
dições de concorrer com qualquer 
potencialidade que outros estados 
possam apresentar. No momento, 
a América do Sul como um todo 
participa somente com 8% do co-
mércio internacional de Minas. E 
a Argentina se apresenta como um 
grande mercado a ser explorado, 
com potencial de enriquecimento 
da nossa pauta exportadora”, ana-
lisa.

Mercado argentino 
Durante o encontro, o chefe da 

missão comercial na Embaixada 
do Brasil em Buenos Aires, Márcio 
Gasparri, apresentou a contextu-
alização econômica da Argentina. 
Segundo sua análise, tem havido 
um crescimento significativo no 
consumo de frangos e suínos e 
redução no consumo da carne bo-

vina.  
De acordo com os dados apre-

sentados, o consumo de carne de 
aves no país passou de 20 kg/por 
pessoa em 2003 para 45,5 kg/por 
pessoa no ano passado. A partici-
pação da carne suína na dieta pro-
teica dos argentinos saltou de 7,9% 
em 2000 para 14,5% em 2021. En-
tre os fatores que explicam esse 
crescimento estão a percepção do 
consumidor sobre a qualidade do 
produto e o contexto econômico e 
de inflação no país. 

Também foram abordados du-
rante o encontro os aspectos técni-
cos e procedimentos burocráticos 
para a comercialização entre os pa-
íses, além das informações sobre a 
logística e o transporte de merca-
dorias. Após as apresentações, foi 
realizada a rodada de negócios 
entre importadores argentinos e 
exportadores mineiros. (Agência 
Minas)
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Hospital Aroldo Tourinho comemora Dia 
Mundial da Doação de Leite Materno

Medalha Destaques da Enfermagem Mineira homenageia 
profissionais do Norte de Minas
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O Hospital Aroldo Tourinho co-
memora nesta quinta-feira, 19 de 
maio, o Dia Mundial da Doação de 
Leite Humano, um momento espe-
cial que busca sensibilizar a socie-
dade para a importância da doação 
e, também, a proteção e promoção 
do aleitamento materno.

Entre as ações para celebrar a 
data, o hospital promoveu na ter-
ça-feira (17), um encontro especial 

com as mães doadoras. “Realizamos 
um café da tarde para as mamães 
doadoras. Um momento de descon-
tração e oportunidade para agra-
decer e homenageá-las”, explica a 
diretora de qualidade e inovação 
do HAT, enfermeira Zilá Aparecida 
Soares Pereira.

“Também participaremos de 
dois seminários da Rede Nacional 
(19/05) e Estadual (23/05) de Ban-

cos de Leite, onde apresentaremos 
sobre ‘as parcerias e contrapartidas 
de sucesso do Hospital Aroldo Tou-
rinho na aquisição de equipamen-
tos e geração de educação continu-
ada para promoção do aleitamento 
materno’, compartilhando casos de 
sucesso do Banco de Leite do HAT 
na difusão e promoção do aleita-
mento”, diz Zilá.

“O Aroldo Tourinho possui o 

único Banco de Leite Humano de 
Montes Claros, responsável pela 
captação de mães doadoras e pelo 
processo de pasteurização e análise 
laboratorial do leite recebido que, 
depois de validado e classificado, 
é enviado para os recém-nascidos 
que precisam do alimento”, expli-
ca a biomédica responsável pelo 
BLH do HAT, Anne Caroline Dias 
Santos.

“As lactantes interessadas em 
realizar as doações de leite podem 
entrar em contato, através do te-
lefone (38) 2101-4034, e solicitar 
a nossa visita. Toda mãe doadora 
recebe instruções de como coletar, 
armazenar o leite, cuidar das ma-
mas e, claro, sobre a alimentação 
do seu recém-nascido”, fala a bio-
médica.

“As doações de leite humano 

salvam vidas e o trabalho realizado 
pelo Aroldo Tourinho envolve toda 
a sociedade, seja na captação ou no 
incentivo ao aleitamento”, conclui 
Anne.

Além do trabalho de captação 
e preparação do leite, o Banco re-
aliza durante todo o ano palestras 
e orientações à população sobre a 
importância da amamentação. (As-
com HAT)

Profissionais de saúde e institui-
ções públicas, filantrópicas e priva-
das que nos últimos dois anos têm 
desempenhado importantes ações 
para o controle da pandemia da 
Covid-19 no Norte de Minas foram 
homenageadas durante a abertu-
ra da 23ª Semana da Enfermagem, 
realizada em Montes Claros. A co-
ordenadora de vigilância em saúde 
da Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros, Agna 
Soares da Silva Menezes foi uma das 
profissionais homenageadas com o 
recebimento da Medalha Destaques 
da Enfermagem Mineira.

Com a participação de dezenas 
de profissionais atuantes em várias 
cidades do Norte de Minas, o even-
to foi realizado no auditório das 
Faculdades Santo Agostinho, sob 
coordenação do Conselho Regional 
de Enfermagem de Minas Gerais 
(Coren-MG), no mês em que se co-
memora o dia do Enfermeiro e dos 
Técnicos de Enfermagem. A soleni-
dade foi presidida pelo presidente 
do Coren-MG, Bruno Souza Faria.

Ao destacar o trabalho dos profis-
sionais de saúde no enfrentamento 
à pandemia da Covid-19, a ouvidora 
geral do Coren-MG, Dinah D´Ange-

lis destacou que “nos últimos dois 
anos muitos profissionais abriram 
mão de suas vidas para prestar assis-
tência a milhares de pessoas que fo-
ram acometidas pela doença, muitas 
delas de forma fatal”.

O diretor de enfermagem do 
Hospital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF), administrado pela 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), Tadeu Nunes 
Ferreira lembrou que, no Norte de 
Minas, o trabalho dos profissionais 
do segmento enfermagem precisa 
ser valorizado, pois, muitos, para 
conseguirem formação, passaram 

por muitas dificuldades para estudar 
em Montes Claros. “A pandemia da 
Covid-19 provocou um grande im-
pacto na sociedade como um todo 
e, sobretudo na área da saúde, devi-
do às incertezas que até então nunca 
tínhamos enfrentado. Mas, não abri-
mos mão da importância do nosso 
trabalho para garantir a assistência à 
população, num momento de mui-
tas dificuldades e angústias para to-
dos”, lembrou Tadeu Ferreira.

Agna Menezes avaliou que a Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros desempenhou um 
trabalho muito importante desde o 

início da pandemia, até o controle 
da doença. “Foram muitos dias de 
trabalho árduo para todos os pro-
fissionais da Superintendência Re-
gional de Saúde. Isso porque, além 
da Covid-19 tínhamos que atuar 
no atendimento das muitas outras 
demandas de saúde que temos na 
região. Porém, com o surgimento 
da Covid, reforçamos o repasse de 
orientações aos municípios para a 
organização dos serviços de saúde 
visando atender as demandas da po-
pulação. Aliado a isso, implementa-
mos ações de logística para viabilizar 
a distribuição de insumos e vacinas 

aos 54 municípios que integram a 
nossa área de atuação. Trabalhamos 
muito, mas como resultado temos 
a satisfação de termos alcançado o 
objetivo de controlar a disseminação 
da Covid-19 no Norte de Minas”, 
destaca Agna Menezes.

Na ocasião, o Coren-MG home-
nageou o Serviço Móvel de Urgência 
e Emergência do Norte de Minas 
(Samu); o Hospital Universitário 
Clemente de Faria, que atende a 
população exclusivamente por meio 
do Sistema único de Saúde (SUS) e 
a Universidade Estadual de Montes 
Claros. (Portal/ SES-MG)
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Homem é condenado a 21 anos de prisão, 
acusado de homicídio 

BR-365 | Motociclista morre, após bater de 
frente com carreta 

Criminosos cortam fornecimento de energia e furtam 
fiação do prédio onde vacinas são armazenadas

Homem é preso suspeito de 
ameaçar ex-companheira 
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Foi condenado a 21 anos de pri-
são, em regime fechado, o acusado 
de matar um homem, de 39 anos, 
em Montes Claros. O crime foi em 
maio de 2021 e Leandro Pereira Bor-
ges foi morto com vários tiros no 
bairro Santa Lúcia. O acusado está 
preso em São Paulo e participou do 
julgamento por videoconferência. A 
sessão começou na manhã de terça 
no Fórum Gonçalves Chaves e a sen-
tença foi lida no início da noite.

A condenação foi por homicídio 
triplamente qualificado por motivo 
torpe; por emprego de meio que re-
sultou perigo comum, uma vez que 
os disparos foram realizados em via 
pública e uso de recurso que difi-
cultou a defesa da vítima. A defesa 
do réu informou que vai recorrer da 
decisão.

O CASO | Leandro Pereira Bor-

ges foi atingido pelos tiros após dei-
xar a filha na casa da sogra no bairro 
Santa Lúcia. No dia do homicídio, o 
delegado Bruno Rezende informou 
que ele foi “perseguido pelo autor, 
que efetuou pelo menos sete dis-
paros, inclusive a curta distância”. 
Quatro dias após o crime, V.D.S. se 
apresentou à delegacia, acompanha-
do de um advogado. Como já tinha 
passado o flagrante, ele foi ouvido e 
liberado.

“Ele alegou que se sentiu ame-
açado pela vítima por conta de 
um episódio ocorrido há 20 anos, 
quando a vítima teria tentado ma-
tá-lo, mas para a polícia o crime foi 
premeditado. Ele já tinha pretensão 
de assassinar a vítima”, falou o dele-
gado Bruno Rezende, em entrevista. 
O acusado teve a prisão preventiva 
decretada em julho de 2021.

Na última terça-feira (17), um 
motociclista, de 51 anos, morreu 
em um acidente na BR-365, em 
Buritizeiro. Segundo a Polícia 
Rodoviária Federal, ele seguia 
sentido Patos de Minas/Buriti-
zeiro, quando perdeu o controle 
da direção, invadiu a contramão 
e bateu de frente com a carreta. 
A vítima morreu no local do aci-
dente.

A perícia foi acionada e as cau-
sas do acidente serão apuradas 
pela Polícia Civil. O corpo do mo-
tociclista foi levado para o Insti-
tuto Médico Legal de Pirapora. O 
acidente foi na altura do KM-193 
e a rodovia ficou parcialmente in-
terditada.

Na última terça-feira (17), cri-
minosos cortaram o fornecimen-
to de energia e furtaram a fiação 
elétrica do prédio onde está ins-
talada a Rede de Frio da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros. O local fica no 
bairro Edgar Pereira e é utilizado 
para armazenamento de vacinas 
usadas na prevenção de várias 
doenças. Segundo a SRS, o desli-
gamento da energia ocorreu por 
volta da meia da noite. A Polícia 
Militar foi acionada e registrou 
um boletim de ocorrência. A ação 
dos funcionários da superinten-

dência evitou que os imunizantes 
fossem perdidos, o que geraria 
um prejuízo financeiro de R$ 3 
milhões.

A SRS informou: “após o pri-
meiro ataque ao prédio, servi-
dores da SES-MG estiveram no 
imóvel e providenciaram a trans-
ferência de milhares de doses de 
vacinas das câmaras frias para cai-
xas de isopor com termômetros, 
visando manter o isolamento 
térmico e o controle de tempe-
ratura”. Já por volta das 4h, os 
criminosos voltaram e furtaram a 
fiação.

“Depois que os servidores sa-
íram do prédio, os ladrões retor-
naram ao imóvel e concluíram o 
furto da fiação que fornece carga 
de 360 volts de energia para a 
Rede de Frio e o Laboratório Ma-
crorregional, que atende deman-
das de exames de diagnóstico de 
dengue, HIV e tuberculose prove-
nientes de municípios do Norte 
de Minas e do Vale do Jequitinho-
nha”. Conforme a SRS, além das 
vacinas, que são distribuídas para 
54 municípios da região, foram 
preservadas as amostras de exa-
mes laboratoriais.

Na zona rural de Ninheira, um ho-
mem, de 35 anos, foi preso suspeito 
de ameaçar a ex-companheira. Segun-
do a Polícia Militar, a vítima contou 
que já havia sofrido ameaças de mor-
te anteriormente, mas não registrou 
boletim de ocorrência por medo. 

Ainda de acordo com a PM, o homem 
invadiu o quintal da casa da mulher 
armado na madrugada dessa quarta-
feira (18) e fez novas ameaças.

A polícia fez rastreamento e 
prendeu o suspeito em flagrante. 
Ao ser questionado, ele confessou 

ter ido à casa da vítima armado, mas 
disse que não tinha intenção de ma-
tá-la e negou ter feito ameaças ante-
riormente. O homem foi conduzido 
à delegacia, juntamente com uma 
espingarda que foi apreendida pelos 
militares.
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Vice-governador vem ao Cimams debater o 
desenvolvimento econômico com dirigentes 
da região

Índice de Confiança do Agronegócio fecha 1º 
trimestre em 111,5 pontos

Webinar “Mobilidade segura e sustentável: um 
caminho para além da segurança viária”, acontece 
nesta quinta (19)

Ministério da Saúde amplia tratamento contra câncer 
no SUS

Guia leva conhecimento à população sobre 
tratamento de doenças raras
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A importância da iniciativa pri-
vada para o desenvolvimento de 
Minas Gerais. Este é um dos as-
suntos agendados para a reunião 
do vice-governador de Minas Ge-
rais, Paulo Brant, com dirigentes 
empresariais, políticos, entidades 
de classe e demais instituições de 
Montes Claros e região, no audi-
tório Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene – CIMAMS, na próxima 
sexta-feira (20/05), às 9 horas.

Nesta reunião, que tem como 
tema: “Desenvolvimento Econô-
mico”, Brant espera estreitar uma 

relação entre o Estado e as regiões, 
ouvindo os dirigentes e as suas de-
mandas, além de conhecer as suas 
potencialidades.

Nas reuniões realizadas, o vi-
ce-governador tem destacado a 
importância do diálogo como fer-
ramenta essencial, buscando sem-
pre o desenvolvimento que vem 
da iniciativa privada, sendo que o 
Governo tem o papel indelegável, 
buscando sempre o consenso.

São várias as visitas que o vice-
governador está realizando nas re-
giões do Estado. Esta em especial, 
na parte Norte do Estado, fez ques-

tão que seja realizada no CIMAMS, 
para ter a oportunidade de conhe-
cer de perto o Consórcio, seus de-
partamentos e o leque de serviços 
ofertados aos municípios da sua 
área de atuação: Norte de Minas, 
Vale do Jequitinhonha e Noroeste 
de Minas.

A agenda do vice-governador 
se estenderá na parte da tarde, às 
15h30, na Unimontes, no encon-
tro com o reitor Antônio Avilmar e 
universitários do curso de Ciências 
Econômicas, quando irá ministrar 
a palestra sobre economia na uni-
versidade. (ASCOM/CIMAMS)

O índice de Confiança do Agro-
negócio (ICAgro), da Federação 
das Indústrias do Estado de São 
Paulo (Fiesp), fechou o 1º trimes-
tre de 2022 em 111,5 pontos, 1,9 
ponto acima do levantamento do 
último trimestre de 2021. Já em 
relação ao mesmo período do ano 
passado, quando o índice ficou 
em 117,4, houve queda de 5,9 
pontos.

Resultados acima de 100 pon-

tos estão na faixa considerada 
otimista pela metodologia do es-
tudo, enquanto resultados inferio-
res a 100 denotam pessimismo.

De acordo com a Fiesp, o resul-
tado positivo em relação ao final 
do ano passado foi puxado pelas 
indústrias situadas Depois da Por-
teira, o único segmento dentre os 
pesquisados em que a confiança 
melhorou, já que os índices da 
indústria Antes da Porteira e dos 

produtores agropecuários caíram 
em relação ao trimestre anterior.

“O bom momento das expor-
tações do agronegócio é uma das 
razões às quais pode ser atribuí-
do o ganho de otimismo, já que 
muitas empresas que compõe o 
grupo Depois da Porteira são ex-
portadoras”, explicou o diretor do 
Departamento de Agronegócio da 
Fiesp, Roberto Betancourt. (Agên-
cia Brasil)

O Painel da “Segurança Viária” 
promove nesta quinta-feira (19), a 
partir das 9h, o webinar Mobilida-
de segura e sustentável, no qual se-
rão apresentados estudos inéditos 
realizados em diferentes cidades 
brasileiras que marcam o encerra-
mento do ciclo 2021/2022. Além 
disso, será apresentado o rebran-
ding do Painel, que está ampliando 
o seu escopo de trabalho. O even-
to acontece de forma virtual e será 
apresentado através do Youtube.

Participam do evento a consul-
tora em Políticas Urbanas, Maria 
Teresa Diniz; o Superintendente 
da Autarquia Municipal de Trânsi-
to e Cidadania - AMC de Fortaleza, 
Antônio Ferreira Silva; o Professor 
Departamento de Transporte da 
Universidade Federal do Paraná – 
UFPR, Tiago Bastos, e o pesquisa-
dor de Mobilidade Urbana, Thiago 
Guimarães.

A proposta é incentivar a refle-
xão sobre a importância da circula-

ção viária segura e de forma susten-
tável, no dia a dia das pessoas, com 
foco na adoção de medidas para re-
dução de acidentes e situações de 
risco que podem ser evitadas como 
a adoção de medidas preventivas, 
por meio de políticas públicas: a ci-
dade de Fortaleza (CE), por exem-
plo, reduziu a ocorrência de sinis-
tros em 52,5%. Já a capital mineira, 
Belo Horizonte (MG), através de 
intervenções viárias reduziu os aci-
dentes em 27,12%. 

O Ministério da Saúde anunciou 
nessa quarta-feira (18) a ampliação 
dos procedimentos oncológicos 
destinados ao tratamento do câncer. 
Passam a ser ofertados por 11 hos-
pitais habilitados a peritonectomia e 
a quimioperfusão intraperitoneal hi-
pertérmica. As portarias que preve-
em a oferta dos dois procedimentos 
foram  assinadas hoje pelo ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga.

De acordo com o ministério, as 
novas incorporações ampliam as 
opções de procedimentos para o 
tratamento oncológico de dois tipos 
de câncer: mesotelioma peritoneal 
maligno (MPM), que atinge a região 
abdominal, e pseudomixoma perito-
neal (PMP), tumor que se manifesta 

na cavidade peritoneal.
Foram também preparados pro-

tocolos específicos para orientação 
aos profissionais da saúde sobre as 
doenças e o uso dos novos procedi-
mentos. Os protocolos são publica-
dos conjuntamente pelas secretarias 
de Atenção Especializada à Saúde  e 
de Ciência, Tecnologia, Inovação e 
Insumos Estratégicos, informa, em 
nota, o ministério.

A expectativa das autoridades 
é de que, a cada ano, 200 procedi-
mentos para a cirurgia de citorredu-
ção com hipertermoquimioterapia 
sejam feitos no Sistema único de 
Saúde (SUS). A inclusão dos novos 
procedimentos deve resultar em 
impacto de R$ 6,7 milhões no orça-

mento federal.
“Com a finalidade de acelerar 

o início da oferta tabelada desses 
procedimentos no âmbito do SUS, 
o Ministério da Saúde analisou os 
dados dos hospitais habilitados na 
alta complexidade em oncologia, 
relativos a cirurgias de câncer e ci-
rurgias do aparelho digestivo, para 
avaliar quais estão capacitados para 
a realização imediata dos novos 
procedimentos incorporados”, diz 
ainda a nota.

Ainda segundo a pasta, os gesto-
res locais do SUS poderão solicitar 
a habilitação de novos hospitais, 
desde que de acordo com os crité-
rios estabelecidos na portaria a ser 
publicada. (Agência Brasil)

O Dia Internacional de Cons-
cientização das Mucopolissaca-
ridoses, comemorado no último 
domingo (15), vai se estender 
durante toda esta semana. Com 
o lançamento do Guia do Mane-
jo - MPS Tipo II, a ONG pretende 
disseminar conhecimento e escla-
recer dúvidas de pacientes, fami-
liares e cuidadores ao longo de 
toda a jornada. O documento traz 
informações sobre causas, diag-
nósticos, sintomas, tratamentos, 
além de aspectos como educação 
e socialização.

A estimativa é que, no Brasil, 
13 milhões de pessoas tenham 
alguma doença rara. Entre elas, 
estão as mucopolissacaridoses 
(MPSs), doenças genéticas pro-
gressivas, degenerativas, multis-
sistêmicas, que fazem parte dos 
erros inatos do metabolismo. 
Segundo informou a médica ge-
neticista Ana Maria Martins, pro-
fessora do Centro de Referência 
em Erros Inatos do Metabolismo, 
da Universidade Federal de São 
Paulo (Unifesp), o guia vai ajudar 
a ampliar o conhecimento sobre 

essa doença.
Ana Maria Martins explicou 

que “as mucopolissacaridoses são 
doenças genéticas que ocorrem 
pela deficiência de enzimas que tra-
balham dentro dos lisossomos”. As 
enzimas são proteínas fundamen-
tais para diversos processos quími-
cos no organismo, cuja falta pode 
provocar vários transtornos. Já os 
lisossomos são pequenas estrutu-
ras que estão dentro das células e 
têm como função a reciclagem de 
substâncias e digestão de grandes 
moléculas, para que possam ser uti-

lizadas ou reutilizadas.
A professora da Unifesp esclare-

ceu que, com o acúmulo de depósi-
tos de substâncias nos lisossomos, 
vão acontecer os sinais e sintomas 
das MPSs, como baixa estatura, in-
fecções de ouvidos que começam 
por volta dos dois meses de idade, 
secreção grossa no nariz, alterações 
ósseas e nas articulações, fígado 
e baço grandes. Alguns tipos têm 
comprometimento da inteligência. 
Ou seja, nas MPSs, a produção de 
enzimas responsáveis pela degrada-
ção de alguns compostos é afetada 

Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais. Edital De Citação. Prazo De 20 (Vinte) Dias. Primeira Vara Cível. 
A Exmª. Sra. Dra. Cibele Maria Lopes Macedo, Mmª. Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes 
Claros, Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. Faz Saber a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem, que perante este Juízo e Secretaria da 1ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros/MG, 
processam os termos e atos da Ação De Execução requerida por Santander Brasil Administradora De Consórcio Ltda, 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob n.º 55.942.312/0001-06 contra Vitor Renato Veloso Silva, 
processo número 5008833-46.2020.8.13.0433, e por meio deste Cita o executado Vitor Renato Veloso Silva, brasileiro, 
inscrito no CPF/MF sob nº 020.440.816-44, com endereço em lugar incerto e não sabido, para, no prazo de três (03) dias, 
pagar em juízo a importância de R$127.202,56 (cento e vinte e sete mil, duzentos e dois reais e cinquenta e seis 
centavos), mais os acréscimos legais, sob pena de não o fazendo serem penhorados tantos de seus bens quantos 
bastem para assegurar a execução. Fica consignado que não havendo manifestação da parte executada, será 
nomeado Curador para representá-la nos autos. E, para que não se alegue ignorância, a MMª. Juíza mandou expedir o 
presente edital, na forma da lei, que será publicado pelos órgãos competentes e afixado no local de costume. Expedido 
nesta cidade de Montes Claros, aos vinte e quatro dias do mês de março de 2.022. K -18e19/05

e ocorre o acúmulo progressivo 
destes no organismo do paciente.

A especialista informou que, 
hoje, o tratamento recomendado 
no mundo para as MPSs está no Sis-
tema único de Saúde (SUS). “Logo 

que se faz o diagnóstico, o paciente 
pode receber seu tratamento gra-
tuito na Secretaria de Saúde do seu 
estado e são melhores os resulta-
dos quanto mais cedo começar a 
tratar”. (Agência Brasil)
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Matias prende Isadora no quarto. Leopoldo tem uma ideia para Inácio conquistar 
Arminda. Enrico e Emília dão um golpe no cassino. Violeta tenta impedir Matias de 
manter Isadora presa. Julinha transfere a festa de Natal para a casa de Eugênio. Ma-
riana vê Arminda subindo na moto com Inácio, mas não o reconhece também. Benê 
reclama da proximidade de Olívia com Heloísa. Tenório beija Olívia enquanto está 
sonolento. Davi ajuda Isadora, que decide fugir da fazenda.

Neném tenta acalmar Guilherme. Paula se lamenta para Marcelo. Juca convida 
Flávia para jantar em sua casa. Guilherme grava uma cirurgia. Juca avisa a Paula que 
contará a verdade para Flávia. Soraia percebe a troca de olhares entre Tigrão e Tina. 
Neném assina contrato com o Flamengo. Guilherme se sente mal e tenta disfarçar 
na frente de Flávia. Paula desiste de ir ao jantar na casa de Juca. Osvaldo e Nedda se 
reconciliam. Bibi passa mal e todos se preocupam. 
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Tadeu defende Guta ao flagrar Tenório destratando a própria filha. Tadeu decla-
ra seu amor a Guta e os dois acabam se amando. Juma ri do jeito como Jove tenta 
acertar um boi marruá. Guta diz a Tadeu que não está preparada para ficar com 
ele. José Leôncio, mais uma vez, desconfia do caráter de Tenório. Filó e José Leôn-
cio ficam surpresos ao se depararem com Irma. Maria Bruaca escuta a conversa de 
Tenório e Guta e descobre que o marido tem outra família. Irma tenta seduzir José 

Leôncio. Tenório questiona Maria Bruaca, ao flagrá-la chorando.

Leonardo diz para Adolfo (Luiz Guilherme) que ele foi colocado pela família 
na empresa para cuidar da imagem da Rey Café, que é muito mal administrada 
por Gustavo. Adolfo diz acreditar que Gustavo esteja apenas visando a herança. 
No outro dia, Leonardo conta para Gustavo que Adolfo está em Doce Horizonte. 
Diana e Inácio ficam confusos em relação a carreira dos filhos, pois se morassem 
em São Paulo conseguiriam administrar tudo. Cassandra pede ao pai para ir em 

uma festa e ele permite. Gustavo conta para o Padre Gabriel e Cecília que Adolfo está de volta e que ainda insiste 
que Tereza não morreu por acidente. Rosana grava um vídeo com Franciely filmado por Juju. Cassandra desmaia 
na balada e Bruna tenta ajudá-la.

Ele ou ela? Virgínia Fonseca justifica 
confusão após sexo do 2º filho ‘ser 
exposto’

Samantha Schmütz aparece aos 
prantos e explica alfinetada em 
Juliette: ‘Frustração’

Virgínia Fonseca foi submetida 
a exames para verificar a saúde do 
feto no meio da internação. Tudo 
ok com o bebê, mas uma frase dita 
pela doutora chamou a atenção dos 
seguidores da moça. Entenda!

Grávida de 4 meses e internada 
desde o último domingo (15) para 
tratar uma cefaleia refratária, Virgí-
nia Fonseca vivenciou uma situação 
que confundiu os fãs nesta semana. 
Tudo começou quando a influencer, 
que já havia decidido não querer sa-
ber o gênero do próximo bebê, fez 
um exame para verificar a saúde do 
feto.

Em um vídeo publicado nas re-

des sociais, a obstetra aperta a barri-
ga de Virgínia para examiná-la. “Vou 
ter que segurar com força se não ela 
escapa”, disse a médica. O uso do 
artigo feminino atiçou os fãs, que 
acreditaram que, ao falar em “ela”, a 
profissional estava revelando o sexo 
do bebê que a famosa espera.

GRÁVIDA DE 4 MESES, VIRGíNIA 
FONSECA JUSTIFICA CONFUSãO 
COM GÊNERO DO BEBÊ

Virgínia não negou que também 
ficou confusa com o uso do pro-
nome “ela”, mas uma pessoa que a 
acompanha no hospital justificou a 
que a médica poderia ter se referi-

do. “Eu tava aqui falando ‘mas como 
assim?’. A doutora ainda não fez a 
ultrassom que dá pra ver [o gênero] 
do neném. De qualquer maneira, ela 
não sabe se é menino ou menina. 
Ela falou ‘vou apertar sua barriga...’ 
e começaram a filmar: ‘... pra ela [a 
barriga] não escapar’”, explicou.

Após os esclarecimentos, Virgínia 
frisou que permanece firme na de-
cisão de não descobrir o gênero do 
bebê por enquanto. “Vocês podem 
não querer acreditar que eu não sei 
se é menino ou menina, mas eu não 
sei e não quero saber. E a doutora 
também não sabe porque ainda não 
fez a ultrassom para ver o neném”, 
pontuou.

A treta mais comentada da sema-
na acaba de ganhar um desfecho. 
Samantha Schmütz se pronunciou 
pela primeira vez a respeito do co-
mentário em que questiona Juliet-
te enquanto artista. Em um longo 
desabafo, a atriz se desculpou e 
explicou o que a levou a tomar tal 
atitude. Confira!

Samantha Schmütz quebrou o si-
lêncio e se pronunciou pela primei-
ra vez após o comentário polêmico 
sobre Juliette, que rendeu reações 
fervorosas e defesa de artistas e ex
-”BBBs” nesta semana. A atriz, que 
já acumula atritos com Juliana Paes 
por conta de uma briga política 
ocorrida no auge da pandemia, apa-
receu chorando nas redes sociais e 
pediu desculpas à campeã do “BBB 
21” (+ relembre a trajetória).

Gostaria de ter vindo antes, mas 
eu precisei refletir, precisei digerir, 
precisei chorar, precisei entender 

que, realmente, meu comentário 
foi super infeliz. Foi carregado de 
ódio, de mágoa, de falta de empatia, 
com uma pessoa que só faz o bem 
pro Brasil. Tem pouquíssimo tempo 
de carreira, de artista sim, porque 
tá cantando, tá fazendo show, tá lo-
tando, tem seus fãs e eu fiz esse co-
mentário totalmente desnecessário, 
descabido, eu tô super triste. Pode 
ter certeza que eu aprendi com isso.

SAMANTHA SCHMÜTZ JUSTIFI-
CA ALFINETADA EM JULIETTE

Samantha alega que foi tomada 
por um sentimento de frustração 
por conta do atual momento da in-
dústria artística. No entanto, ela dis-
se ter se arrependido do comentário 
sobre Juliette e apagou em cerca de 
40 segundos, tempo suficiente para 
que outros internautas ‘printassem’ 
e espalhassem a frase.

“Eu fiz esse comentário porque, 
em algum lugar, me tocou. Tá muita 

confusão a nossa indústria, a nossa 
profissão. Celebridade, famoso, tá 
tudo misturado, vira ator, vira atriz, 
vira artista. Eu joguei essa minha 
frustração na Juliette. É muito difícil 
ser artista independente se você não 
tem a máquina te ajudando, te for-
talecendo. Os artistas são massacra-
dos, eu vejo milhões de amigos ten-
do que desistir por conta disso. Por 
não ter ajuda do algoritmo, a coisa 
não anda”, justificou a humorista.

Samantha pediu desculpas a 
Juliette e aos fãs e enalteceu a traje-
tória da artista. “A Juliette usa mara-
vilhosamente bem as redes dela, lu-
tando por causas que são as minhas 
causas também. Uma pessoa que tá 
há pouco tempo na mídia, mas já 
fala, já ajuda pra caramba ao Brasil. 
Não tem por que eu ter feito esse co-
mentário que magoou a ela. Espero 
que você me perdoe, Juliette, e que 
o Brasil também me dê essa chance 
de aprender”, pediu.

PROgRAMAçãO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAgIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAçAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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   JOGOS MICROREGIONAIS 

AABB realiza etapa regional do Jemab

Conmebol define data 
de sorteio das oitavas 
da Libertadores

Atlético busca 7ª participação nas oitavas da 
Libertadores em dez anos

Cruzeiro vende 50 mil ingressos para jogo com 
Sampaio Corrêa em 31 horas 
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Foi realizado no último final de 
semana, a Jornada Esportiva Mi-
crorregionais de AABBs ( Jemab) 
etapa Norte de Minas na cidade de 
São Francisco. O Evento contou 
com a participação de oito cidades 
da região que disputaram 15 mo-
dalidades. A JEMAB é patrocinado 
pela Fenabb (Federação Nacional 

de AABBs) através de seu presi-
dente Gustavo Boeira da Silva e 
promovido pela Associação Atlética 
Banco do Brasil de São Francisco.  
A Associação Atlética Banco do Bra-
sil de Montes Claros (AABB-MOC) 
que tem como presidente Silvano 
Tolentino Câmara participou das 15 
modalidades das quais foi campeão 

em dez. A Jornada contou com a 
participação de aproximadamente 
480 atletas.

A AABB Montes Claros conquis-
tou o título em oito modalidades 
esportivas: Futsal Masculino, Mini 
Campo Supermaster, Futebol Mini 
campo Master, Mini Campo Adul-
to, Voleibol feminino, Vôlei Areia 

4x4, Vôlei de Areia 2x2 Masculino, 
Peteca Masculino, Futvôlei e Vídeo 
Game. 

Com estes resultado a AABB de 
Montes Claros irá representar a re-
gião Centro-Norte do estado nesta 
modalidades na JESAB ( Jornada 
Esportiva Estadual de AABBs) que 
será realizada nos dias 10 e 11 de 

setembro, em Belo Horizonte. 

CERIMONIA DE ABERTURA

A cerimônia de Abertura contou 
com a presença do superintendente 
Regional do Banco do Brasil, Raul 
Abu Bakr Mohamed Wahbe; o vice
-presidente da Fenabb, Rafael Leite 

Figueiredo; a gerente BB de são 
Francisco, Mary Rocha; o prefeito 
e o vice-prefeito de São Francisco, 
Pedro Miguel e Raul Pereira; repre-
sentante da Fenabb na Região Norte 
de Minas, Danilo Magno; Presiden-
te da AABB de São Francisco, Aline 
e; Coordenador Jemab, Fabricio 
Amorim.

A Conmebol definiu, na tarde 
desta quarta-feira (18), a data do 
sorteio que determinará os con-
frontos das oitavas de final da 
Copa Libertadores da América. O 
evento será realizado no dia 27 de 
maio (uma sexta-feira), às 13h no 
horário de Brasília.

América e Atlético são os repre-
sentantes do futebol mineiro no 

torneio continental. Enquanto o 
Coelho busca um “milagre” para 
avançar às oitavas, o Galo tem 
classificação encaminhada e pode 
selar o avanço antecipadamente, já 
hoje quinta-feira (19).

O Atlético dependerá de uma 
vitória diante do Independiente 
del Valle, às 19h desta quinta-feira, 
para garantir classificação anteci-

pada. Líder da chave, o Galo tem 
oito pontos - três de vantagem 
para o próprio del Valle, primeiro 
clube fora da zona de classificação 
às oitavas.

Até o momento apenas duas 
equipes brasileiras já estão garan-
tidas na próxima fase: o Palmeiras, 
no grupo A e; o Flamengo, no gru-
po H. (Superesportes)

Em um recorte recente, o Atlé-
tico conquistou títulos importan-
tes e voltou a se afirmar como 
uma das grandes forças do futebol 
nacional. A nível continental, a 
subida de patamar também pode 
ser constatada pelas campanhas 
do clube mineiro na Copa Liber-
tadores da América. O Galo está 
próximo de concretizar sua 7ª 
participação nas oitavas de final 
do torneio continental nos últimos 
dez anos.

Nesse período, o Atlético só fi-
cou de fora das oitavas da Liberta-
dores nos anos em que não dispu-
tou o torneio (2018 e 2020) e em 
2019, quando foi eliminado na fase 
de grupos ao fazer a pior campanha 
de sua história.

De 2013 para cá, em todas as 
outras edições, o Galo esteve pre-

sente, ao menos, nas oitavas de fi-
nal. As melhores campanhas termi-
naram com o título da competição, 
em 2013, e nas semifinais, em 2021.

No ano passado, inclusive, o 
Atlético foi eliminado do torneio 
continental de forma invicta, com 
sete vitórias e cinco empates. Nas 
semifinais, o Galo deu adeus à Li-
bertadores após dois empates (0 
a 0 e 1 a 1) com o Palmeiras, pelo 
extinto critério do gol qualificado.

Das sete edições em que avan-
çou ao mata-mata, o Atlético caiu 
três vezes nas oitavas (2014, 2015 
e 2017) e uma vez nas quartas 
(2016). Os responsáveis pelas elimi-
nações foram, em ordem cronológi-
ca, Atlético Nacional (Colômbia), 
Internacional, São Paulo e Jorge 
Wilstermann (Bolívia).

Em 2022, o Atlético vai em bus-

ca do título faltante na temporada 
mais vitoriosa de sua história. O 
ano de 2021 teve sabor mágico 
para os atleticanos, com títulos do 
Campeonato Mineiro, do Campeo-
nato Brasileiro e da Copa do Brasil, 
mas permaneceu o “gosto amargo” 
pela eliminação de forma invicta na 
Copa Libertadores.

A “Glória Eterna” é também a 
grande obsessão de Hulk. Na atual 
edição, o atacante do Galo tem um 
gol e uma assistência em quatro jo-
gos disputados.

“Eu sonho com essa Libertado-
res. Não só eu, mas todos os meus 
companheiros. A gente sabe até 
porque se chama “Glória Eterna”, 
né? Todos times que jogam querem 
ganhar, querem ser os melhores da 
América”, afirmou o ídolo alvine-
gro. (Superesportes)

O Cruzeiro atualizou na 
tarde desta quarta-feira (18) a 
parcial de ingressos vendidos 
para a partida contra o Sampaio 
Corrêa, no domingo, às 11h, no 
Mineirão, pela oitava rodada da 
Série B do Campeonato Brasilei-
ro. De acordo com o clube, 50 

mil ingressos para jogo já foram 
adquiridos pela torcida. 

No início da manhã desta 
quarta, 21 mil ingressos já ti-
nham sido comercializados. 
Horas depois, o número prati-
camente dobrou após a abertura 
da venda dos bilhetes para o pú-

blico em geral. 
Como de praxe, os sócios 

tiveram preferência na compra 
de ingressos. A venda para o pú-
blico geral começou às 10h de 
quarta-feira (18), pela internet. 

Inicialmente, o Cruzeiro de-
cidiu abrir os setores Amarelo, 

Vermelho e Roxo. O Setor La-
ranja funcionará “em caso de 
alta demanda”. De acordo com 
o clube, a avaliação da abertu-
ra ou não será dará ao longo da 
semana. Os bilhetes custam de 
R$30 (meia) a R$150. 

Agora, só restam ingressos do 

setor Roxo Superior.  
Todas as entradas, inclusive 

a de sócios, precisarão ser apre-
sentadas digitalmente. O Cru-
zeiro alerta aos torcedores para 
que confiram se o tíquete está 
carregado no celular e orienta 
que os aparelhos precisam ter 

bateria.
O Cruzeiro é o líder da Série 

B, com 16 pontos. A equipe de 
Paulo Pezzolano vem embalada 
com quatro vitórias consecuti-
vas na competição (Londrina, 
Chapecoense, Grêmio e Náuti-
co). (Superesportes)
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DÍVIDA PÚBLICA MELHORA 

A dívida pública brasileira continuou em trajetória de queda em pro-
porção do Produto Interno Bruto (PIB) em março. A Dívida Bruta do 
Governo Geral fechou o mês aos R$ 7,009 trilhões, o que representa 
78,5% do PIB. O porcentual divulgado pelo Banco Central é menor que 
os 79,2% de fevereiro. No melhor momento da série, em dezembro de 
2013, a dívida bruta chegou a 51,5% do PIB.

O TEMPO VAI PASSANDO 

NUNCA SE VIU o tempo passar tão depressa como atualmente. Pare-
ce que foi ontem quando estivemos comemorando a virada do ano em 
Arraial D’ Ajuda e já vem chegando o mês de junho quando teremos as 
tradicionais FESTAS JUNINAS. Infelizmente hoje, já não são como anti-
gamente, quando cada casa tinha sua fogueira e todos rezavam o terço, 
levantava o mastro e depois muito quentão, batata assada, café com de-
liciosos bolos e biscoitos. Mas tudo muda como o TEMPO e pelo menos 
as crianças das épocas passadas viveram estes momentos inesquecíveis 
que não voltam mais...

DIA DOS NAMORADOS 

O COMÉRCIO principalmente fashion, está com muita esperança de 
boas vendas para a comemoração do DIA DOS NAMORADOS que será 
no próximo dia 12 (domingo). Um dia especial para os apaixonados 
com comemorações românticas, inclusive em bares e restaurantes. Na 
véspera, ou seja, dia 11, teremos a grandiosa festa JUNINA DO MAx MIM 
com a diretoria comandada pelo dinâmico presidente CHARLES CAL-
DEIRA, preparando tudo com muito carinho e é nesta belíssima festa 
que começam as comemorações dos apaixonados.

REMÉDIO PODE VIRAR VENENO 

Na tentativa de neutralizar a inflação com dose cavalar de Selic, o 
Banco Central corre o risco de não curar a doença e ainda matar a já 
debilitada conjuntura macroeconômica. Vendas em queda hoje podem 
se tornar recessão, desemprego e aumento das desigualdades amanhã. 
Tudo isso devido aos dois anos de pandemia e agora essa terrível guerra 
com a Rússia invadindo a Ucrânia.

UMA NOVA MONTES CLAROS

Estamos vendo mesmo surgir uma nova MONTES CLAROS e fico or-
gulhoso quando me perco nos bairros, pois cada um hoje, tem sua vida 
própria e parece até que estamos em outras cidades. A atual administra-
ção comandada pelo prefeito HUMBERTO SOUTO e seu vice GUILHER-
ME GUIMARAES que estão formando uma dupla imbatível com muitas 
obras, pavimentando quase toda a cidade, reformando a Rodoviária e 
brevemente com certeza teremos UM NOVO MERCADO MUNICIPAL e a 
reforma do grande LAGO SUL, que está como já disse, sendo invadido 
literalmente pelas TAPUIAS...

12 sOcial

LOgO MAIS a linda Personal Trainer, Gabriella Amaral estará entran-
do firme no setor empresarial, inaugurando sua loja “PANNDA” de moda 
Fitness. Sucesso.

ESTOU SABENDO que o ex-prefeito, Ruy Muniz, não vai disputar 
novamente a Prefeitura e sim uma vaga na Câmara Federal e já está fa-
zendo campanha. Mas como sempre, vamos aguardar as convenções...

A ÚLTIMA TENTATIVA: uma intensa mobilização no Congresso bus-
ca aprovar parte da reforma tributária depois de meses de adiamentos, 
disputas e divergências. Duvido que essa geringonça será aprovada. Vi-
rou um verdadeiro Frankstein.

QUANDO O gOVERNADOR ROMEU ZEMA, vai dar a ordem do 
início da pavimentação do trecho ALMENARA até RUBIM?. Dizem que já 
saiu a licitação, mas isso vem se tornando uma verdadeira novela com 
as eternas promessas dos políticos. Será que estão esperando chegar as 
chuvas de outubro e novembro? ...

COM APENAS 1% das pessoas com deficiência empregadas no mer-
cado formal, PL pode prejudicar ainda mais esse grupo de trabalhado-
res. No Supremo, empresas querem acabar com a obrigatoriedade de 
contratar esses profissionais.

A CONCEITUADA médica dermatologista, ANDREA LAUGTHON, 
considerada uma das melhores das Gerais, estará recebendo nos próxi-
mos dias em sua moderna clínica, novos aparelhos que vão revolucionar 
e estão todos aguardando, principalmente as mulheres. Aliás, para quem 
não sabe, os tempos hoje são outros e os homens estão colocando bo-
tox, fazendo preenchimentos, implantes de cabelo e até as unhas nos 
salões de beleza.

E O DÓLAR E O EURO continuam caindo de cotação e muita gente 
está aproveitando para comprar moedas estrangeiras para próximas via-
gens ao exterior. Os bancos de Moc, como do Brasil, Caixa Econômica, 
Bradesco, só vendem estas moedas nas agências de Beagá. Realmente 
não dá para entender...

COM O DESEMPREgO elevado e inflação em alta, as pessoas estão 
direcionando os gastos para o consumo básico de comida e até se arris-
cam a ter luz e água cortadas ao deixar de pagar a conta. Quatro em cada 
dez brasileiros estão inadimplentes. O pior é que todos nós sabemos 
que isso é devido a pandemia e a guerra e a oposição coloca a culpa no 
presidente Bolsonaro. 

VAP & VIP

O DESTAQUE DE HOJE vai para esta mulher guerreira, ali-
nhada, empresária de sucesso do setor fashion, CINTHIA 
MEDRADO, que já está apresentando na sua “Cinthya Mai-
son” as novidades do Outono – Inverno.

IMPERDÍVEL depois de amanhã nos salões do buffet DUCA 
& NAZARETH, o espetacular show do cantor e humorista 
SAULO LARANJEIRA (foto), em uma promoção da Soyer 
Produções com uma mistura de muita arte, com dança Fla-
menco, exposições de grandes artistas plásticos, etc. Re-
serve logo suas mesas pelo telefone 99908-7109.

VIVA PARIS- Quando estiverem lendo esta coluna, estarei 
seguindo para uma mini temporada na cidade que mais 
amo, depois de MOC é claro, PARIS, me fascina desde ado-
lescente quando sonhava vendo nos cinemas aquela cidade 
deslumbrante. Nos anos 1980, fiz minha primeira viagem 
internacional, numa cortesia da então Lufthansa Linhas 
Aéreas, que estava fazendo o voo inaugural do Brasil para 
Frankfurt, na Alemanha pelo avião CD 10. E lá fui eu sozi-
nho e Deus para a Europa, voltando diversas vezes princi-
palmente para Paris, onde fiz um curso patrocinado pela 
UNESCO no ano de 1989. (foto) E depois de dois anos, estou 
de volta. Viva a vida e obrigado bom Deus. 

CONEXÃO EMPRESARIAL 2022- No próximo sábado, os 
jornalistas, PAULO CÉSAR OLIVEIRA e seu filho, GUSTAVO 
CÉSAR OLIVEIRA, na foto quando inauguraram o Canal Vi-
ver Brasil – CVB, estarão lançando durante uma feijoada em 
Belo Horizonte, a 11º EDIÇÃO ANUAL DA CONEXÃO EM-
PRESARIAL que voltará a acontecer entre os dias 7 e 10 de 
julho, na bela cidade de TIRADENTES. O mega evento que 
reúne empresários e políticos famosos e importantes, volta 
com força total depois da pandemia. 

RECEBENDO OS AMIGOS, Fernando Macedo, Adriana Di-
niz Amaral e Martha Colén. 

GRUPO da rede do LABORATÓRIO SANTA CLARA: Jaime 
Gusmão, Rilder Zuquim, João Lúcio Kfuri, Breno, que é pro-
prietário da franquia em Januária, e Armando Figueiredo, 
que é médico em Belo Horizonte. 

EM UMA MESA, Vanessa com  Cel. Orlando Camargo, Pan-
cho Silveira, Waldir Francisco Gomes e Celina. 

O CANTOR, Sérgio com a esposa Ane e a filha Maria Eduar-
da.

RECEBENDO os amigos, Paula  Peixoto  e Fernando (Va-
ranga) Felisberto, vieram de Brasília para nos prestigiar.


